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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 101 
- без перепечаток 79 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Пожар на "СКА Арене" 

 
Спорткомплекс "СКА Арена" пострадал в Петербурге во время ночного 
пожара (Dp.ru) 
Минувшей ночью в новом спортивном комплексе "СКА Арена" на проспекте 
Юрия Гагарина в Петербурге произошел крупный пожар. 

перейти к статье 

На петербургской "СКА Арене" за ₽60 млрд произошел пожар (РБК (rbc.ru)) 
На петербургской "СКА Арене" стоимостью ₽60 млрд ночью произошел пожар 

перейти к статье 

В СКА отреагировали на информацию о пожаре на "СКА Арене" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
В СКА прокомментировали информацию о том, что в ночь на 9 июня на 
стадионе "СКА Арена" произошел пожар.  

перейти к статье 

В СКА заявили, что пожар на арене не повлияет на подготовку команды к 
новому сезону КХЛ (ТАСС) 
В ночь на воскресенье на спортивном объекте произошел пожар 

перейти к статье 

На самой большой хоккейной арене мира в Петербурге случился пожар. 
Будет ли играть СКА на ней в новом сезоне? (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
В клубе уже отметили, что сейчас у него нет договорных отношений с дворцом. 

перейти к статье 

Останется ли СКА на "СКА-Арене"? После ночного пожара - все больше 
сомнений (Sports.ru/tribuna) 
Есть вариант с "Ледовым".  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Кодола: Колосов сказал, что уровень игры в КХЛ выше, чем в АХЛ 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Барыса" Владислав Кодола прокомментировал отъезд 
белорусского голкипера Алексея Колосова в Северную Америку. 22-летний 
вратарь по завершении прошлого сезона КХЛ отправился в Северную Америку.  

перейти к статье 



 

 

Менелл назвал главные отличия между НХЛ и КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
27-летний американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл 
рассказал о главных различиях между Национальной хоккейной лигой и 
Континентальной хоккейной лигой. 

перейти к статье 

Как повысить интерес к хоккею? Нужны споры, переименования и прочие 
забавные истории (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккей может и должен вносить в нашу жизнь позитив. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Егор Бориков: у Дмитрия Квартальнова играют в хоккей не имена. Если 
легионер действует хуже, чем молодой белорус, он спокойно оставит его 
вне состава (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Молодой форвард минского "Динамо" - о работе с наставником "зубров".  

перейти к статье 

Нужен ли минскому "Динамо" Вадим Шипачев? "Зубры" могут взорвать 
трансферную бомбу (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Самый результативный игрок в истории КХЛ в регулярных чемпионатах Вадим 
Шипачев может оказаться в Минске.  

перейти к статье 

Сергей Петренко: "Мне кажется, они хотели сделать с ним что-то плохое" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Голы на последних секундах в хоккее не редкость, но в общем и не рядовое 
событие.  

перейти к статье 

"Югра" станет 4-м участником Кубка губернатора Челябинской области-
2024. "Трактор", "Амур" и "Лада" тоже выступят (Sports.ru) 
Определился последний участник Кубка губернатора Челябинской области-
2024.  

перейти к статье 

Переход Кагарлицкого - усиление для "Торпедо", заявил Артюхин (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Переход Кагарлицкого - усиление для "Торпедо", заявил Артюхин  

перейти к статье 

Кратко по клубам КХЛ. За два месяца до нового сезона (Sports.ru/tribuna) 
Прошло больше месяца с окончания сезона 2023 - 2024. Победители уже 
отметили свой успех, а все 23 команды Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
заняты подготовкой к новому сезону.  

перейти к статье 

Дмитрий Юдин: "Попросил бы у волшебника лекарство от рака" (Спорт-
экспресс) 
Откровенный разговор с защитником "Ак Барса" - о борьбе с тяжелой болезнью, 
личной жизни и игре в Казани 



 

 

перейти к статье 

Венер Сафин: "В Уфе селекция "Салавата Юлаева" многих шокирует. Есть 
вопросы к "консерватории" (Russia-hockey.ru) 
О летних трансферах в КХЛ - экс-капитан и экс-главный тренер "Салавата 
Юлаева", обладатель Кубка Гагарина-2011, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Мир восторгается Бобровским, "СКА Арена" пострадала от пожара. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Тренеры, эксперты и даже игроки соперников не скупятся на похвалы 
новокузнецкому голкиперу. 

перейти к статье 

СКА вернется к своим "бортам"? Хоккей. Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Алексей Кручинин стал игроком "Северстали" (Чемпионат.com) 
Нападающий Алексей Кручинин подписал контракт с череповецкой 
"Северсталью".  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Новая машина для "Красной машины". BAIC стал официальным 
партнером Федерации хоккея России и национальной сборной (Большой 
спорт (bolshoisport.ru)) 
У Федерации хоккея России и национальной сборной по этому виду спорта, 
которая выступает под прозвищем-брендом "Красная машина", новый 
эксклюзивный партнер - китайский автопроизводитель BAIC. Договор подписан 
на сезон 2024/2025. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский допустил, что Овечкин может выиграть Кубок Стэнли еще раз 
(Р-Спорт) 
Каменский: Овечкин сможет выиграть Кубок Стэнли, если "Вашингтон" станет 
сильнее 

перейти к статье 

В КХЛ назвали Бобровского лучшим вратарем НХЛ (Р-Спорт) 
Вице-президент по развитию КХЛ назвал Бобровского лучшим вратарем в НХЛ 

перейти к статье 

"Величайший вратарь". Бобровский стал героем матча финала плей-офф 
НХЛ (РБК (rbc.ru)) 



 

 

Российского вратаря Бобровского назвали главным героем финала плей-офф 
НХЛ 

перейти к статье 

"Лучший вратарь в мире". Бобровский - главная звезда "Флориды" 
против "Эдмонтона" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Пантерз" выиграли первый матч финала Кубка Стэнли. 

перейти к статье 

Назаров: даже звездный Макдэвид оказался бессилен против гениальной 
игры Бобровского (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высоко оценил игру российского вратаря 
"Флориды" Сергея Бобровского в первом матче финала Кубка Стэнли с 
"Эдмонтоном" (3:0).  

перейти к статье 

Рыбин: Бобровский помешал звездной атаке "Эдмонтона", но это лишь 
первый матч (Советский спорт) 
Голкипер "Флориды" отразил 32 броска.  

перейти к статье 

Барулин: если "Флорида" станет чемпионом, Бобровский будет одним из 
номинантов на MVP (Советский спорт) 
Бывший вратарь сборной России по хоккею Константин Барулин поделился 
впечатлениями от первого матча финальной серии плей-офф НХЛ между 
"Флоридой" и "Эдмонтоном" и игры российского голкипера "пантер" Сергея 
Бобровского.  

перейти к статье 

"Бобровский здорово играет в финале НХЛ. Будем болеть и переживать 
за него" - Терещенко о голкипере "Флориды" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий сборной России по хоккею Алексей Терещенко заявил 
"Матч ТВ", что российский вратарь "Флориды" Сергей Бобровский здорово 
проводит сезон в НХЛ. 

перейти к статье 

Два российских игрока попали в топ-3 рейтинга драфта НХЛ от The Hockey 
News (Allhockey (allhockey.ru)) 
Портал The Hockey News опубликовал рейтинг лучших игроков драфта НХЛ-
2024. 

перейти к статье 

Стоит ли "Чикаго" выбрать Демидова или Левшунова под вторым 
номером? Дебаты журналистов The Athletic (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Приз драфта НХЛ 2024 года не является секретом.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Пожар на "СКА Арене" 
 

Спорткомплекс "СКА Арена" пострадал в Петербурге во время ночного 
пожара (Dp.ru, Санкт-Петербург, 9 июня 2024) 
Минувшей ночью в новом спортивном комплексе "СКА Арена" на проспекте 
Юрия Гагарина в Петербурге произошел крупный пожар. 
Информация об этом появилась утром в воскресенье, 9 июня. Как сообщает 
78.ru, площадь возгорания составила порядка 225 м 2. По предварительным 
данным, огонь повредил поверхность арены, часть трибун и видеоборты, 
установленные по периметру ледовой площадки. 
Представители хоккейного клуба СКА, домашним стадионом которого является 
"СКА Арена", пока что не комментировали информацию о пожаре. Сведений от 
главного управления МЧС по Петербургу также поступало. 
В публикации отмечается, что сейчас устанавливается сумма ущерба. 
Предварительной причиной возгорания названа неисправная проводка. 
Напомним, что ранее стоимость построенной в Петербурге "СКА Арены" 
оценивали в 60 млрд рублей. Спорткомплекс ввели в эксплуатацию в ноябре 
прошлого года, а в феврале 2024-го там состоялся первый официальный матч 
между петербургским СКА и "Сочи". Встреча команд проходила в рамках 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги.  

https://www.dp.ru/a/2024/06/09/sportkompleks-ska-arena/ 

К заголовкам сообщений 

На петербургской "СКА Арене" за ₽60 млрд произошел пожар (РБК (rbc.ru), 
Москва, 9 июня 2024) 
На петербургской "СКА Арене" стоимостью ₽60 млрд ночью произошел пожар 
Арену ввели в эксплуатацию в конце прошлого года, на ней проводит домашние 
матчи хоккейный клуб СКА. Ночью в чаше стадиона произошел пожар, 
пострадали трибуны и рекламные щиты  
Пожар произошел в ночь на 9 июня в чаше спортивного комплекса "СКА Арена" 
в Санкт-Петербурге, которая была введена в эксплуатацию в конце прошлого 
года, сообщают "Фонтанка" и 78.ru. 
Площадь возгорания составила 225 кв. м, после вызова пожарных в 1:46 мск 
его ликвидировали менее чем за полчаса. 
От огня пострадали часть трибун и рекламные щиты. По предварительной 
информации, причиной пожара стала неисправность проводки. 
РБК обратился за комментарием в пресс-службу управления МЧС по Санкт-
Петербургу и "СКА Арену". 
Гендиректор стадиона Дмитрий Сватковский в ноябре заявил, что стоимость 
арены составляет около 60 млрд руб. 
На арене проводит домашние матчи хоккейный клуб СКА, на играх которого 
был установлен рекорд посещаемости для крытых стадионов (почти 24 тыс. 
зрителей). В декабре там также прошел Матч звезд КХЛ.  

https://www.rbc.ru/sport/09/06/2024/66656e3c9a794764ba47759b 

К заголовкам сообщений 

В СКА отреагировали на информацию о пожаре на "СКА Арене" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июня 2024) 

https://www.dp.ru/a/2024/06/09/sportkompleks-ska-arena/
https://www.rbc.ru/sport/09/06/2024/66656e3c9a794764ba47759b


 

 

В СКА прокомментировали информацию о том, что в ночь на 9 июня на 
стадионе "СКА Арена" произошел пожар. Отмечается, что хоккеисты 
тренируется в Новогорске и Сочи, поэтому на подготовку команды инцидент не 
повлияет.  
"После завершения игр плей-офф и в настоящее время ХК СКА не имеет 
договорных отношений с ареной и никак там не присутствовал. 
В плане предсезонной подготовки СКА Арена никак не задействована. Мы 
тренируемся в Новогорске и Сочи, домашний турнир Пучкова проводим в 
Ледовом, поэтому этот пожар никак не влияет на наше расписание. 
Подробности ЧП лучше уточнять у пресс-службы арены, но, конечно, это 
неприятный момент, так как нет ничего важнее безопасности всех, кто мог 
находиться на арене. Слава богу, это произошло не во время сезона и 
обошлось без пострадавших ", - говорится в сообщении пресс-службы. 
Сообщалось, что площадь возгорания составила около 225 кв.м. 
Предварительная причина - неисправность проводки.  
"СКА-Арена" была открыта в декабре 2023 года. Стадион в Санкт-Петербурге 
вмещает 21 542 зрителя, что является рекордом среди всех хоккейных арен 
мира  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-ska-otreagirovali-na-informaciyu-o-
pozhare-na-ska-arene-2220230/ 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 9 июня 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 9 июня 2024 

• Р-Спорт, Москва, 9 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

В СКА заявили, что пожар на арене не повлияет на подготовку команды к 
новому сезону КХЛ (ТАСС, Москва, 9 июня 2024) 
Петербургский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА не 
использует "СКА-Арену" для предсезонной подготовки, поэтому пожар на 
спортивном объекте никак не повлияет на расписание команды. Об этом 
сообщает пресс-служба СКА.  
Сообщение о пожаре на "СКА-Арене" поступило в ночь на 9 июня. В результате 
происшествия никто не пострадал.  
"В плане предсезонной подготовки "СКА-Арена" никак не задействована. Мы 
тренируемся в Новогорске и Сочи, домашний турнир Пучкова проводим в 
Ледовом, поэтому этот пожар никак не влияет на наше расписание. Слава богу, 
это произошло не во время сезона и обошлось без пострадавших", - говорится 
в сообщении.  
"СКА-Арена", построенная в 2023 году, вмещает 21,5 тыс. зрителей на 
хоккейных матчах, являясь самым большим хоккейным дворцом в мире. 
Первые официальные соревнования на "СКА-Арене" состоялись в декабре 
2023 года, тогда на арене прошли игры матча звезд КХЛ.  

https://tass.ru/sport/21052901 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 9 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-ska-otreagirovali-na-informaciyu-o-pozhare-na-ska-arene-2220230/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-ska-otreagirovali-na-informaciyu-o-pozhare-na-ska-arene-2220230/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/hokkejnyj-klub-ska-prokommentiroval-pozhar-na-ska-arene
https://vecherka-spb.ru/2024/06/09/proizoshedshii-na-ska-arene-pozhar-ne-povliyaet-na-raspisanie-igr-komandi
https://rsport.ria.ru/20240609/ska-1951773811.html
https://allhockey.ru/news/show/520083-SKA_vystupil_s_zayavleniem_po_povodu_pozhara_na_SKA_Arene
https://www.sports.ru/hockey/1116130091-ska-o-pozhare-na-ska-arene-slava-bogu-eto-proizoshlo-ne-vo-vremya-sezo.html
https://tass.ru/sport/21052901
https://sport24.ru/hockey/news-654867-khk-ska-otreagiroval-na-pozhar-na-domashney-arene-kluba


 

 

На самой большой хоккейной арене мира в Петербурге случился пожар. 
Будет ли играть СКА на ней в новом сезоне? (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 9 июня 2024) 
В клубе уже отметили, что сейчас у него нет договорных отношений с дворцом. 
В Санкт-Петербурге ночью произошел мощный пожар. Хоккейная "СКА Арена", 
на которой только в феврале прошел первый официальный матч, оказалась 
охвачена огнем. ЧП было ликвидировано только при помощи МЧС.  
Петербургское издание "Фонтанка" сообщило, что ночью огонь охватил 
покрытие и трибуны арены. В 01:46 пожарных вызвали на стадион, до этого с 
пламенем пытались бороться охранники. Уже к 02:11 пожар при помощи МЧС 
ликвидировали. По предварительным данным, он начался с загоревшегося 
рекламного щита, а его площадь составила 225 квадратных метров. Точная 
сумма ущерба пока неизвестна.  
Пресс-служба СКА уже выступила с официальным заявлением по поводу 
произошедшего. "После завершения игр плей-офф и в настоящее время ХК 
СКА не имеет договорных отношений с ареной и никак там не присутствовал. В 
плане предсезонной подготовки "СКА Арена" никак не задействована. Мы 
тренируемся в Новогорске и Сочи, домашний турнир Пучкова проводим в 
"Ледовом", поэтому этот пожар никак не влияет на наше расписание. 
Подробности ЧП лучше уточнять у пресс-службы арены, но, конечно, это 
неприятный момент, так как нет ничего важнее безопасности всех, кто мог 
находиться на арене. Слава богу, это произошло не во время сезона, и 
обошлось без пострадавших", - говорится в обращении СКА.  
"СКА Арена" - очень молодая постройка. Только 3 ноября 2023 года она 
получила разрешение на эксплуатацию от Госстройнадзора Санкт- Петербурга, 
а первое мероприятие на ней прошло 9-10 декабря - Матч всех звезд КХЛ. 
Дебютная для арены игра чемпионата состоялась 11 февраля: СКА разгромил 
"Сочи" (8:1), а также был установлен рекорд посещаемости в истории крытых 
хоккейных арен - на матче присутствовал 21 481 болельщик.  
Всего за оставшуюся часть сезона СКА провел на арене пять матчей 
регулярного чемпионата (четыре победы и одно поражение), а также шесть игр 
плей-офф (две победы и четыре поражения). 1 марта в дебютной для "СКА 
Арены" встрече Кубка Гагарина вновь был переписан рекорд посещаемости - 23 
905 зрителей.  
При этом председатель совета директоров СКА Александр Медведев месяц 
назад в интервью "Чемпионату" сказал, что еще не до конца ясно, будет ли клуб 
играть на "СКА Арене" и в новом сезоне. Площадка не принадлежит армейцам: 
ее учредителем числится АО "Спортивные технологии и инвестиции".  
"Это зависит и от календаря, и от того, будет ли СКА играть на "СКА Арене". 
Это сейчас является предметом переговоров с владельцами арены. Не 
хотелось бы сваливать неудачу в Кубке Гагарина на переезд, хотя переезжать 
посреди сезона не принято. Тем не менее мы сделали все, чтобы переехать, и 
тут надо пенять на себя. По будущему будут вестись переговоры. Это 
коммерческий секрет", - отметил Медведев.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-arena-v-sankt-peterburge-
postradala-v-rezultate-pozhara-budet-li-igrat-ska-na-ney-v-sezone-2024-2025-
2220302/ 

К заголовкам сообщений 

Останется ли СКА на "СКА-Арене"? После ночного пожара - все больше 
сомнений (Sports.ru/tribuna, Москва, 9 июня 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-arena-v-sankt-peterburge-postradala-v-rezultate-pozhara-budet-li-igrat-ska-na-ney-v-sezone-2024-2025-2220302/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-arena-v-sankt-peterburge-postradala-v-rezultate-pozhara-budet-li-igrat-ska-na-ney-v-sezone-2024-2025-2220302/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-arena-v-sankt-peterburge-postradala-v-rezultate-pozhara-budet-li-igrat-ska-na-ney-v-sezone-2024-2025-2220302/


 

 

Есть вариант с "Ледовым".  
В ночь с 8 на 9 июня на "СКА-Арене" произошло возгорание. Сначала обрывки 
информации о деталях и последствиях публиковались в СМИ, но позже их 
подтвердила пресс-служба стадиона: "Повредило незначительную часть 
теплоизоляционного покрытия ледовой арены, часть трибуны и хоккейный борт 
(частично)". Пожар продлился около 30 минут, а оценки ущерба пока идут.  
Зато уже названа причина: загорелась рекламная поверхность. Кажется, 
инцидентов серьезнее в жизни арены еще не наблюдалось. Ее стоимость 
оценивается в 60 миллиардов рублей. Первое мероприятие прошло в декабре 
2023-го - тогда состоялся Матч звезд КХЛ. Позже на "СКА-Арену" переехал 
СКА. Клуб уже отыграл там февральские матчи регулярки КХЛ и два раунда 
плей-офф.  
Повлияет ли пожар на перспективы игры СКА на "СКА-Арене" в сезоне-2024/25? 
Сложности были и без него.  
Удивительный факт: СКА вроде бы уже переехал на новый стадион, а теперь 
почему-то сомневается 
Важно опять проговорить ключевой факт: в название "СКА-Арены" включена 
отсылка к клубу, но сам СКА с ней по документам не связан. Эксплуатацией 
стадиона занимается ООО "СКА-Арена", а клуб выступает лишь основным 
арендатором. СКА не участвовал в строительстве - лишь перед самым 
переездом продумывал детали оформления и устройства вместе с 
работниками стадиона.  
Сроки сдачи стадиона регулярно сдвигались, поэтому в итоге на нем так и не 
состоялось никаких международных соревнований (даже Кубок Первого канала 
- в "Ледовом"). В КХЛ выступление СКА на "СКА-Арене" возможно по 
договоренности. В текущих реалиях она вроде бы задумана для комфорта СКА 
(пусть и в статусе арендатора), но так ли необходима клубу проблемная арена?  
"Газпром" считает, что необходима. Под влиянием Алексея Миллера команда и 
переехала туда в сжатые сроки в сезоне-2023/24. Возможно, мнение 
изменилось.  
Сомнения по перспективам появились весной. После вылета из Кубка Гагарина 
председатель совета директоров СКА Александр Медведев говорил: "Не 
хотелось бы сваливать неудачу в Кубке Гагарина на переезд, хотя переезжать 
посреди сезона не принято. Тем не менее мы сделали все, чтобы переехать, и 
тут надо пенять на себя. По будущему будут вестись переговоры ".  
Пожар в такой ситуации лишь добавляет проблем и отдаляет успешный итог.  
Сложности в тех самых переговорах Медведев называл коммерческой тайной. 
Других комментариев не мелькало, но после нового инцидента СКА 
отреагировал. В заявлении клуба выделяются два момента. Первый - его 
начало: "После завершения игр плей-офф и в настоящее время ХК СКА не 
имеет договорных отношений с ареной и никак там не присутствовал".  
Второй отсылает к проблеме безопасности, которая снова становится 
актуальной. Главный тренер СКА Роман Ротенберг даже после успешного 
проведения Матча звезд считал вопрос безопасности основным. Он никак не 
помешал переезду СКА из "Ледового" в сезоне-2023/24, но самого Ротенберга 
явно смущал. Теперь разговоры об этом наверняка выйдут на новый уровень.  
Предсезонка СКА в любом случае не включала в себя матчи на "СКА-Арене". 
Дальше у клуба запланированы тренировочные сборы в Новогорске и Сочи. 
Затем - турнир имени Пучкова. Отдельно подчеркивалось, что ежегодное 
соревнование состоится в "Ледовом". Если СКА в ближайшее время и вернется 
на "СКА-Арену", то произойдет это только в официальных матчах.  



 

 

Интересно, что игры на "СКА-Арене" помогли Ротенбергу в публичных оценках 
хоккейного сезона. Он постоянно отсылает к рекордной посещаемости СКА - с 
этим как раз и помог переезд на вместительный стадион ( подробно - тут ). Вот 
только в оценках выступления Ротенберг называл переезд на "СКА-Арену" в 
числе причин вылета СКА. Это стало одним из его ярких оправданий.  
Восприятие "СКА-Арены" постоянно меняется - в ее оценках уже можно 
запутаться 
Посмотрим на последовательность событий:  
1. В декабре 2023-го Роман Ротенберг сомневался, что переезд на "СКА-Арену" 
поможет команде. Что подкупало в "Ледовом": отлаженное взаимодействие с 
аудиторией, комфортные условия для игроков, знакомое всем место. Ротенберг 
публично продвигал мнение, что в его понимании для клуба в сезоне-2023/24 
ничего не изменится. Хотел, чтобы СКА отыграл плей-офф в "Ледовом".  
2. Через месяц риторика изменилась. Ротенберг уже показывал стадион 
Владимиру Путину и Александру Лукашенко. От него пошли сравнения "СКА-
Арены" и "Камп Ноу", восхищение рекордами по числу болельщиков и слова о 
лучшей арене в мире. Он выделял "СКА-Арену" на фоне стадиона в Монреале: 
"В Санкт-Петербурге я испытываю еще более сильные ощущения".  
3. СКА вылетел от "Автомобилиста" (1-4) во втором раунде плей-офф-2023/24. 
Сразу и пошло мнение о том, что переезд - это не самое лучшее решение: 
"Место отличное, мы установили тут много рекордов. Но родной дом - это 
родной дом". Родным домом СКА по-прежнему считает "Ледовый", где весной 
2024-го проводили матчи плей-офф "СКА-Нева" (ВХЛ) и "СКА-1946" (МХЛ).  
4. Сейчас "СКА-Арена" рискует вообще остаться без хоккея. Выступая на 
ПМЭФ, Ротенберг рассуждал о самоокупаемости клубов. Приводил в пример 
возможности СКА, которые появились у клуба в сезоне-2023/24. Что за 
возможности? Да, тот самый стадион на 20+ тысяч зрителей. Видимо, в мыслях 
клубного руководства привычный "Ледовый" недалеко ушел от "СКА-Арены".  
Летом 2024-го расклад такой: "СКА-Арена" полностью готова к проведению 
матчей КХЛ, но отдельные детали все еще требуют доработок. Даже 
оформление стадиона дополнялось прямо во время хоккейного сезона. За лето 
есть хорошая возможность подправить все недостатки на "СКА-Арене", если 
СКА все-таки там останется. Весь вопрос - в оценке последствий пожара.  
Председатель правления "Газпрома" Алексей Миллер говорил : "СКА-Арена" - 
лучший хоккейный стадион на планете Земля". Сможет ли лучший стадион 
существовать без хоккейной команды, если СКА ни о чем не договорится? У 
клуба всегда будет возможность вернуться в "Ледовый". Обстоятельства все 
больше настраивают, что СКА склоняется именно к такому варианту.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3246849.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Кодола: Колосов сказал, что уровень игры в КХЛ выше, чем в АХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июня 2024) 
Нападающий "Барыса" Владислав Кодола прокомментировал отъезд 
белорусского голкипера Алексея Колосова в Северную Америку. 22-летний 
вратарь по завершении прошлого сезона КХЛ отправился в Северную Америку. 
В июле 2023 года Колосов подписал трехлетний контракт новичка с 
"Филадельфией Флайерз". 
"Я был очень удивлен, когда узнал про его отъезд. Нас уже распустили, сезон 
закончился, а он после завершения решил уехать. Раз пригласили, конечно, 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3246849.html


 

 

надо ехать и пробовать. Я его, кстати, встретил недавно в банке, он уже 
вернулся из Америки. Поделился со мной впечатлениями. Сказал, что 
потренировался с "Флайерз" и поиграл несколько матчей в Американской 
хоккейной лиге за "Лихай Вэлли Фантомс". 
Он сказал, что уровень игры в Континентальной хоккейной лиги выше и лучше, 
чем в АХЛ. Не знаю, будет он там оставаться или вернется, у него есть 
сомнения. Он очень хорошо провел прошлый сезон, может, его себе в актив 
занести. Ему бы еще пару таких сезончиков в КХЛ провести, и уже станет 
элитным вратарем". 

https://www.championat.com/hockey/news-5584192-kodola-kolosov-skazal-chto-
uroven-igry-v-khl-vyshe-chem-v-ahl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Менелл назвал главные отличия между НХЛ и КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 9 июня 2024) 
27-летний американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл 
рассказал о главных различиях между Национальной хоккейной лигой и 
Континентальной хоккейной лигой. 
"Есть несколько отличий между КХЛ и НХЛ. Стиль игры немного отличается. Я 
бы сказал, что в НХЛ много физики, больше борьбы, больше хитов. 
В КХЛ же тенденция российских игроков состоит в искусной игре: они стараются 
держать шайбу и красиво разыгрывать. Кроме того, в НХЛ, как вы знаете, рынок 
больше, и туда едут лучшие игроки со всего света. Но, я думаю, большинство 
людей согласятся, что КХЛ - вторая лучшая лига в мире после НХЛ. Так что это 
две лучшие лиги", - рассказал Менелл в интервью YouTube-каналу Russian 
Code. 

https://allhockey.ru/news/show/519028-
Menell_nazval_glavnye_otlichiya_mezhdu_NHL_i_KHL 

К заголовкам сообщений 

Как повысить интерес к хоккею? Нужны споры, переименования и прочие 
забавные истории (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2024) 
Хоккей может и должен вносить в нашу жизнь позитив. 
 Бобровский затащил первый матч для "Флориды". Но одна игра - не показатель 
Интерес к хоккею нужно повышать, причем постоянно. Фраза из серии "Капитан 
Очевидность". Да, так и есть, это бесспорно. Но она абсолютно верна по 
смыслу. 
Причем зачастую это может быть абсолютно некоммерческая история. Вот 
сейчас в НХЛ идет финал Кубка Стэнли. Канадская компания предприятий 
быстрого питания объявила, что в случае победы "Эдмонтона" на время 
возьмет себе в название фамилию Коннора Макдэвида. Крутой маркетинговый 
ход? Да обалдеть какой крутой! И, что самое интересное, он не стоит компании 
практически ничего. Поменять эмблему и распространить новый вариант по 
своим ресторанам - это абсолютно недорого. Зато такой маневр 
гарантированно привлечет клиентов, увлекающихся хоккеем. А таких в Канаде 
много. 

https://www.championat.com/hockey/news-5584192-kodola-kolosov-skazal-chto-uroven-igry-v-khl-vyshe-chem-v-ahl.html
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https://www.sports.ru/hockey/1116130184-vladislav-kodola-kolosov-mozhet-zanesti-sebe-v-aktiv-proshlyj-sezon-em.html
https://allhockey.ru/news/show/519028-Menell_nazval_glavnye_otlichiya_mezhdu_NHL_i_KHL
https://allhockey.ru/news/show/519028-Menell_nazval_glavnye_otlichiya_mezhdu_NHL_i_KHL


 

 

Или возьмем еще одну классную тему из Северной Америки, когда мэры 
городов, команды из которых играют между собой в плей-офф, спорят между 
собой на исход серии. Проигравшая сторона, как правило, по окончании 
противостояния на день вывешивает флаг победившего города над зданием 
мэрии. Почему это здорово? Об этом узнают все горожане, что повышает 
интерес к игре. Кроме того, это отличная почва для формирования дерби и 
прочих интересных битв между командами из одной страны или региона. 
Получается сражение в формате "город на город", и эта история вовлекает в 
себя достаточно большое количество людей. И она абсолютно бесплатная. 
Нужно ли нам что-то подобное в России? На мой взгляд, да. Это достаточно 
дешевый инструмент для поднятия интереса к хоккею. Шикарная 
некоммерческая история. Главное - захотеть. Представляете, какой будет 
резонанс, если градоначальники, к примеру, Москвы и Санкт-Петербурга 
заключат между собой спор на исход серии ЦСКА - СКА? Охват у этой истории 
может быть нереально огромным, если учесть, что суммарно в этих городах 
живет более 20 миллионов человек. Наверняка среди них найдутся люди, 
которые до этого особо не смотрели хоккей, но им станет интересно, насчет 
чего это там их мэр или генерал-губернатор решил поспорить. И почему 
вообще над зданием мэрии или администрации его родного города на день 
появится флаг другого. 
Кстати, не нужно относиться к этому слишком серьезно. Это большая ошибка. 
Подобные вещи делаются исключительно ради забавы и чтобы привлечь 
интерес к хоккею и спорту в целом. А это наша общая задача в рамках целой 
страны. Понятно, что есть определенные противостояния между Москвой и 
Питером, Казанью и Уфой, Хабаровском и Владивостоком, Челябинском и 
Магнитогорском. Но их можно классно раскручивать, не создавая при этом 
дополнительных очагов напряженности. Их в нашей жизни, к сожалению, и так 
хватает. А вот сделать какую-то позитивную и смешную историю - это очень 
даже здорово. Кому-то она может даже принести несколько политических очков.  
Вывод простой - не надо чураться легких и шуточных вещей. Не зря же 
придумали классную поговорку: "Будь проще, и к тебе потянутся". Возможно, 
чтобы у нас люди потянулись к хоккею, нужны вот такие простые, но в то же 
время крайне забавные истории, которые могут "очеловечить" в глазах народа 
чиновников и представителей крупного бизнеса. Мечты, скажете? Ну да, мечты. 
Но мечтать не вредно. Вредно не мечтать. 

https://allhockey.ru/article/show/520109-
Kak_povysit_interes_k_hokkeju_Nuzhny_spory_pereimenovaniya_i_prochie_zabavn
ye_istorii 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Егор Бориков: у Дмитрия Квартальнова играют в хоккей не имена. Если 
легионер действует хуже, чем молодой белорус, он спокойно оставит его 
вне состава (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 9 
июня 2024) 
Молодой форвард минского "Динамо" - о работе с наставником "зубров".  
В новом сезоне с "зубрами" вновь будет работать Дмитрий Квартальнов, 
который больше доверяет молодежи, чем предшественник Крэйг Вудкрофт. 
Под руководством Квартальнова в минувшем сезоне раскрылся 18-летний 
форвард Егор Бориков.  
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 - Мне очень нравится работать под руководством Дмитрия Вячеславовича. У 
него играют в хоккей не имена. Если легионер действует хуже, чем молодой 
белорус, он спокойно оставит его вне состава и доверится местному игроку. 
Самое главное качество Квартальнова - это справедливость. С одной стороны, 
он требовательный специалист, с другой - готов доверять белорусам и не 
проигнорирует, если ты хорошо себя проявляешь на тренировках.  

https://hockey.by/news/intervyu/news300220.html 

К заголовкам сообщений 

Нужен ли минскому "Динамо" Вадим Шипачев? "Зубры" могут взорвать 
трансферную бомбу (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 июня 
2024) 
Самый результативный игрок в истории КХЛ в регулярных чемпионатах Вадим 
Шипачев может оказаться в Минске. По информации "БИЗНЕС Online", именно 
минское "Динамо" является главным претендентом на олимпийского чемпиона. 
Появится ли звездный новичок в Минске и нужен ли он "зубрам"? Попробуем 
разобраться. 
"Ак Барс" хочет расстаться с Шипачевым 
"Ак Барс" после провала в минувшем сезоне решил сменить главного тренера и 
серьезно обновить команду. Новый наставник казанского клуба Анвар 
Гатиятулин дал понять, что в его планы не вписывается именитый Вадим 
Шипачев. Договориться полюбовно о расставании не получается, поскольку у 
37-летнего хоккеиста есть действующий контракт на следующий сезон на 
солидные 75 миллионов российских рублей [примерно $845 тысяч]. 
"Ак Барс" не хочет расторгать контракт по собственной инициативе, так как 
тогда казанцам придется выплатить игроку денежную компенсацию, а это 
лишняя трата денег. В случае с Шипачевым расторжение контракт обойдется в 
сумму около 19 млн рублей. 
Осложняет ситуацию и запрет на обмен Шипачева без согласия хоккеиста. 
Окажется ли Шипачев в минском "Динамо"? 
У "Ак Барса" и Шипачева есть несколько вариантов для обмена. Игроком 
интересуется "Амур", который готов потянуть весомую зарплату российского 
ветерана. Загвоздка в том, что сам хоккеист не хочет ехать в Хабаровск при 
наличии жены и трех детей.  
Шипачевым активно интересуется и минское "Динамо". Сейчас сторона 
хоккеиста активно прорабатывает вариант с обменом в стан "зубров". При этом 
минское "Динамо" вряд ли потянет тяжелый контракт Шипачева и вполне 
возможно, что Вадиму придется урезать свои финансовые аппетиты. 
Интересуются игроком и еще несколько клубов, но их предложения скромны 
даже на фоне минского "Динамо". 
Что может дать Шипачев минскому "Динамо"? 
Российский хоккеист в свои 37 лет не растерял мастерства. Именно он в 
минувшем сезоне стал лучшим бомбардиром "Ак Барса", набрав приличные 44 
(13+31) очка в 62 играх "регулярки". 
Шипачев не является выдающимся конькобежцем, однако недостаток скорости 
он с лихвой компенсирует невероятным виденьем площадки. 
Ветеран особенно опасен при игре в большинстве, его передачи всегда 
обостряют игру, главное, чтобы были партнеры, которые имеют хороший КПД 
реализации бросков. 
Титулам Шипачева могут позавидовать практически все игроки в КХЛ. Он 
является олимпийским чемпионом, чемпионом мира, двукратным обладателем 
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Кубка Гагарина и еще имеет целую россыпь наград калибром поменьше. 
Россиянин знает, как побеждать и именно таких игроков не хватает минскому 
"Динамо", чтобы наконец-то перешагнуть непреодолимый барьер первого 
раунда плей-офф. 
В компании такого мастера многочисленная молодежь "зубров" может расти 
быстрее и это тоже немаловажный фактор. 
И наконец, Шипачев играет в центре, а это, пожалуй, самая дефицитная 
позиция в КХЛ. 
Минусы Вадима Шипачева 
Минусом россиянина является возраст. В 37 лет непросто выдерживать 
марафон регулярного сезона и плей-офф, ведь следующий сезон КХЛ будет 
длиннее обычного и продлится до мая. 
Также нарекания вызывает игра в обороне и невысокая скорость, поэтому 
партнерам по звену придется подчищать огрехи именитого ветерана. 
Весомый контракт также говорит против Шипачева, поскольку минское "Динамо" 
на протяжении всей своей истории в КХЛ вынуждено весьма щепетильно 
относится к своему зарплатному бюджету. 
Кого могут отдать "зубры" за Шипачева? 
Одним из вариантов, который лежит на поверхности, может стать обмен 
Шипачева на Кристиана Хенкеля. 
В минувшем сезоне "Ак Барс" неожиданно обменял защитника сборной 
Беларуси в "Барыс", так как Хенкель попал в опалу к наставнику казанцев 
Зинэтуле Билялетндинову. При этом генеральный менеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин после обмена не исключил, что Хенкель может вернуться в Казань.  
"Обстоятельства сложились так, что пришлось Криса отдать. Это жизнь. С 
Крисом я разговаривал, все может быть на следующий год. Возможен и 
обратный обмен или еще что-то. Разные варианты бывают", - отметил 
Валиуллин. 
Билялетдинов по окончании провального сезона покинул пост главного тренера 
"Ак Барса", а минчане недавно выменяли Хенкеля у "Барыса". Думается, что 
такой вариант обмена вполне может иметь право на жизнь. 
Также интересным вариантом может стать обмен спортивных прав на Джозефа 
Душака. Американский защитник за "зубров" в сезоне-2022/2023 выбил 
сумасшедшие 45 (9+36) очков, однако затем предпочел уехать за океан, где в 
АХЛ набрал 38 (9+29) результативных баллов в 60 поединках. 
Была информация, что Душак хочет вернуться в КХЛ, а в планы минского 
"Динамо" он вряд ли входит. Российские клубы КХЛ в сезоне-2024/2025 будут 
иметь пять вакансий для легионеров, вместо трех, поэтому место для Душака в 
Казани вполне может найтись. 
В любом случае, даже наличие слухов о том, что минчане интересуются 
хоккеистом калибра Вадима Шипачева говорит о том, что "зубры" имеют 
желание и бюджет, чтобы не просто бороться за выход в плей-офф, а 
замахнуться на что-то более весомое. 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/nuzhen-li-minskomu-dinamo-vadim-
shipachjov-zubry-mogut-vzorvat-transfernuju-bombu/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Петренко: "Мне кажется, они хотели сделать с ним что-то плохое" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 июня 2024) 
Голы на последних секундах в хоккее не редкость, но в общем и не рядовое 
событие. Голы через всю площадку - уже редкость; а чтоб и на последних 
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секундах, и через всю площадку (и не в пустые ворота), да еще и не в 
"рядовом" матче, а в финальном - это, практически, фантастика.  
Такой фантастический сюжет подарили 11 тысячам очевидцев хоккеисты 
московского "Динамо" и "Металлурга", 15 февраля 1999 года оспаривавшие 
титул сильнейшей команды Европы. Магнитогорцы вели 1:0, до сирены 
оставалось всего восемь секунд, когда Андрей Марков броском от своей 
лицевой линии неожиданно сравнял счет. Пропустил тот гол - к счастью для 
уральцев, не ставший роковым - Борис Тортунов, сейчас работающий с 
вратарями всей вертикали "Металлурга".  
- Борис Владимирович, вы хорошо помните тот финальный матч?  
 - Какие-то детали уже забылись, но в целом игру помню. Особенно 
пропущенный гол.  
 - Как складывалась игра?  
 - По статистике, кажется, мы перебросали "Динамо", но по моим ощущениям 
это был равный матч. По крайней мере у меня работы в тот вечер было много.  
 - Как вы пропустили тот знаменитый гол?  
 - В девяностых годах ловушка крепилась на одной липучке. Это сейчас есть 
зажим для кисти, для пальца. Перед игрой липучка испортилась, растрепалась 
и плохо прилипала. Я попросил сервисмена зашить, но он сказал, мол, плохая 
примета и все в таком духе. Я с ним согласился. Если вы посмотрите запись 
матча, то увидите, что я почти перед каждым вбрасыванием клал клюшку на 
лед и перестегивал, подтягивал ловушку. За восемь секунд до конца шайба 
попала в "пятку" - нижнюю часть ловушки. Липучка расстегнулась и шайба 
проскочила в ворота. Вот и вся история. Перед началом дополнительного 
периода ловушку зашили и дальше все было нормально.  
 - О чем вы подумали сразу после случившегося?  
 - Честно говоря, первая мысль была - "блин, сколько же еще мучиться теперь", 
вторая - что ребят сильно подвел.  
 - Что помогло справится с ситуацией?  
 - Как уже много раз говорили и писали, у наша команда была очень дружной. В 
раздевалке мне никто слова плохого не сказал. Я думаю, у ребят было много 
всяких мыслей по поводу случившегося, но они их держали в себе. Помню, 
зашел Валерий Константинович Белоусов и сказал: "мы сильнее, не переживай, 
с кем не бывает. Пойдем и выиграем этот матч". Пошли и выиграли. Вовка 
Антипин - автор победного гола в овертайме - забив его, повернулся ко мне и 
прокричал: "для тебя!". Это было очень душевно.  
 - У вас не было мысли попросить замены в перерыве?  
 - Нет, конечно. Вы с ума сошли?! Говоря простым языком, кто нагадил, тот и 
должен за собой убрать.  
 - Были ли в вашей карьере похожие по курьезности голы?  
 - Конечно были, они у каждого вратаря есть. И до, и после залетали всякие, но 
они в памяти не остаются. И этот гол забылся бы быстро, если б он случился не 
в финальном матче Евролиги.  
 - Этот гол как-то отразился на вашей карьере?  
 - Нет, мы же выиграли. Вот если бы "Магнитка" уступила, возможно, это 
отразилось бы на мне. В том же году в футболе Александр Филимонов 
пропустил курьезный гол от Андрея Шевченко. Насколько я знаю, на его 
карьеру это повлияло негативным образом. Но мы, слава богу, победили и все 
закончилось хорошо.  
 - Чем вы сейчас занимаетесь?  
 - Я возглавляю всю систему вратарской подготовки в "Металлурге", от школы и 
МХЛ, до ВХЛ и КХЛ.  



 

 

 - Какой совет вы бы дали молодому вратарю, оказавшемуся в похожей 
ситуации?  
 - Лучший совет - это личный пример. Все видели, как я пропустил, все про этот 
гол знают и спрашивают. Но ничего, это хоккей, в нем всякое случается, нужно 
это понимать и продолжать работать.  
 - Обсуждали ли вы этот гол с Андреем Марковым?  
 - Нет, мы с ним не знакомы. Из того состава "Динамо" с Артемом Чубаровым 
много раз вспоминали этот гол - смеялись, конечно.  
Взгляд "с другой стороны" - от нападающего "Динамо" Сергея Петренко .  
 - Сергей Анатольевич, вы хорошо помните тот матч?  
 - Разумеется, всю игру уже нет, но помню, что был на льду, когда мы забили.  
 - Это был бросок отчаяния в исполнении Маркова?  
 - Нет, но это был последний шанс. Доехать до ворот он все равно не успевал, 
поэтому ничего не оставалось кроме как бросить по ним. Конечно, не для того 
чтобы забить, а чтобы вратарь зафиксировал шайбу, и вбрасывание было в 
зоне "Магнитки". Если мне не изменяет память, прямо перед этим у нас была 
неудачная атака, шайбу выбросили, я ее подхватил, передал Маркуне, он 
выехал из-за ворот и бросил. Оказалось удачно.  
 - О чем вы говорили в перерыве перед дополнительным периодом?  
 - Сейчас уже сложно вспомнить. Наверняка, что-то стандартное говорили: 
"выходим, продолжаем работать, играть как играли". Но мы не действовали в 
овертайме первым номером. Психология все же непростая штука. Когда 
сравняли, подумали что сможем дожать на эмоциях, но не вышло. Хотя в 
целом игра была равная, только у меня в первом периоде была пара 
возможностей забить и решить исход матча. Мое личное мнение, мы должны 
были выигрывать.  
 - В вашей карьере были похожие голы?  
 - Курьезные, конечно, были, но чтобы вот так - на последних секундах, от своих 
ворот, в финале - нет. На моей памяти, это единственный такой случай. 
Удивительно, конечно.  
 - Чтобы вы сказали вратарю своей команды, пропусти он такой гол?  
 - Сложно, конечно, себя представить на месте игроков "Металлурга", по моей 
информации они были в шоке. Мне кажется, поначалу они хотели сделать с 
ним что-то плохое. Чтобы я сказал - не знаю, но не похвалил бы точно. Всякое 
бывает, хоккей такая штука, что любая может зайти. Но не в таких 
ответственных играх.  
 - Борис Тортунов рассказал, что у него были проблемы с ловушкой.  
 - Мне кажется он рано расслабился, не ожидал броска и потерял из вида 
шайбу. Когда она уже летела, на ней было сложно сфокусироваться, а после 
рикошета ото льда она проскочила в "мертвую зону". Тут никакая ловушка не 
спасла бы, он просто шайбу поздно увидел. Но это только мое мнение.  
 - Вы с Тортуновым общались на эту тему?  
 - Нет, мы с ним особо не знакомы. Просто здоровались при встрече - и все.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/09/532372.html 

К заголовкам сообщений 

"Югра" станет 4-м участником Кубка губернатора Челябинской области-
2024. "Трактор", "Амур" и "Лада" тоже выступят (Sports.ru, Москва, 9 июня 
2024) 
Определился последний участник Кубка губернатора Челябинской области-
2024.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/09/532372.html


 

 

Четвертой командой, которая сыграет на турнире, вероятно, станет "Югра". 
Ранее было объявлено об участии "Трактора", "Амура" и "Лады". 
Команда из Ханты-Мансийска станет единственным представителем Olimpbet 
ВХЛ на турнире, который пройдет в Челябинске на ледовой арене "Трактор" с 
27 по 30 августа.  

https://www.sports.ru/hockey/1116130999-yugra-stanet-chetvertym-uchastnikom-
kubka-gubernatora-chelyabinskoj-ob.html 

К заголовкам сообщений 

Переход Кагарлицкого - усиление для "Торпедо", заявил Артюхин (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 июня 2024) 
Бывший нападающий сборной России Евгений Артюхин считает, что переход 
форварда Дмитрия Кагарлицкого усилит нижегородское "Торпедо" в 
следующем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
34‑летний Кагарлицкий в прошлом сезоне играл за казанский "Ак Барс", в 67 

матчах регулярного чемпионата и плей‑офф он набрал 25 очков (15 шайб и 10 
результативных передач). В начале июня он подписал однолетний контракт с 
"Торпедо". 
 - Это хороший переход и усиление для "Торпедо". Тот хоккей, который 
пропагандирует Игорь Ларионов, подходит для Кагарлицкого. Там молодая 
команда, у которой не хватает кубкового опыта. Взрослые ребята, например, 
Алексей Кручинин, ушли, и как раз на их места нужны такие игроки, как 
Кагарлицкий.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067310_Perehod_Kagarlickogo__usilenij
e_dla_Torpedo_zajavil_Artuhin 

Похожие сообщения (4): 

• News.sportbox.ru, Москва, 9 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Кратко по клубам КХЛ. За два месяца до нового сезона (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 9 июня 2024) 
Прошло больше месяца с окончания сезона 2023 - 2024. Победители уже 
отметили свой успех, а все 23 команды Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
заняты подготовкой к новому сезону.  
Давайте кратко рассмотрим, как команды проводят это межсезонье.  
Дивизион Боброва 
Витязь 
Пришли: з. Ващенко Григорий (СКА), з. Стюарт Дин (Манитоба, АХЛ),н. Баптист 
Николас (Таппара, Финляндия),н. Готье Фредерик (Ажуа, Швейцария),н. 
Морозов Егор Ал. (Адмирал, обмен)  
Ушли:з. Головков Игорь,з. Тимашов Николай,н. Аркалов Илья,н. Попов 
Виталий,н. Угольников Игорь (Адмирал, обмен),н. Уилсон Скотт (Металлург)  
Клуб из Балашихи стал одним из первых, кто усилил состав пятеркой 
легионеров. В прошлые годы это было одним из преимуществ команды, 
позволявшим ей выходить в плей-офф.  
Одним из значимых приобретений стал Николас Баптист, который в прошлом 
сезоне в составе "Таппары" выиграл чемпионат Финляндии. Он должен 
заменить Скотта Уилсона, ушедшего в магнитогорский "Металлург".  

https://www.sports.ru/hockey/1116130999-yugra-stanet-chetvertym-uchastnikom-kubka-gubernatora-chelyabinskoj-ob.html
https://www.sports.ru/hockey/1116130999-yugra-stanet-chetvertym-uchastnikom-kubka-gubernatora-chelyabinskoj-ob.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067310_Perehod_Kagarlickogo__usilenije_dla_Torpedo_zajavil_Artuhin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067310_Perehod_Kagarlickogo__usilenije_dla_Torpedo_zajavil_Artuhin
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2067310_Perehod_Kagarlickogo__usilenije_dla_Torpedo_zajavil_Artuhin
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/artyuhin-prokommentiroval-perehod-kagarlickogo-v-torpedo-2220384/


 

 

Новым главным тренером был назначен Павел Десятков. Он уже выводил 
красноярский "Сокол" в финал Кубка Петрова, а в прошлом сезоне, будучи в 
штабе тольяттинской "Лады", помог команде уверенно выйти в плей-офф после 
возвращения в элиту.  
СКА 
Пришли:з. Смирнов Никита Анд. (Динамо Мн, из аренды),н. Бучельников 
Дмитрий (Адмирал, из аренды),н. Григоренко Михаил (ЦСКА),н. Мичков Матвей 
(ХК Сочи, из аренды),н. Плотников Сергей (ЦСКА)  
Ушли:в. Иванов Сергей Вл. (ХК Сочи, аренда),в. Маттссон Юхан,з. Пашнин 
Михаил,з. Сергеев Артем М. (Динамо Мск),н. Бардаков Захар,н. Гальченюк 
Александр (Амур),н. Гребенщиков Святослав,н. Кадейкин Александр 
(Трактор),н. Лайпсик Брендэн (Автомобилист),н. Рендулич Борна,н. Швец-
Роговой Артем (Динамо Мск)  
После неудачного прошлого сезона СКА снова изменил свою тактику. Чтобы 
добиться лучших результатов, в команду были приглашены армейцы из Москвы 
- Михаил Григоренко и Сергей Плотников. О подписании контрактов с Сергеем 
Андроновым и Никитой Зайцевым пока не было официальных объявлений.  
Возможно, Роман Ротенберг решил усилить команду игроками, которые знают, 
что такое побеждать. Однако радикальные изменения, которые происходят в 
Петербурге почти каждый новый сезон, едва ли значительно улучшат 
результаты команды.  
Также остается неясным статус Матвея Мичкова, который может перейти в 
"Филадельфию" до окончания своего контракта.  
Сочи 
Пришли:в. Иванов Сергей Вл. (СКА, аренда),з. Мокрушев Данил (Рубин, ВХЛ),з. 
Тришин Аким (пробн; Тамбов, ВХЛ),н. Васильков Алексей (Лада, из аренды),н. 
Венгрыжановский Денис (Авангард, обмен),н. Елисеев Николай (без клуба),н. 
Стальнов Донат (Лада, из аренды),н. Суворов Александр (Динамо Мн),н. 
Швырев Игорь (Югра, ВХЛ, обмен)  
Ушли:в. Бердин Михаил (Авангард),в. Богданов Никита В.,в. Третьяк Максим 
(Лада),з. Галенюк Данила (СКА, обмен),з. Косовец Сергей (Трактор),н. Бракко 
Джереми,н. Мичков Матвей (СКА, из аренды),н. Морозов Александр И. (Рязань-
ВДВ, ВХЛ),н. Николаев Артем (Адмирал),н. Перевалов Александр (Локомотив, 
из аренды),н. Сагадеев Антон (Адмирал)  
После неудачного прошлого сезона на пост главного тренера вернулся Сергей 
Зубов, который уже выводил "Сочи" в плей-офф.  
В межсезонье команда лишилась своих вратарей, и сейчас в ее составе только 
арендованный Сергей Иванов (а Заврагина пока не анонсировали). В целом, 
значимых приобретений не произошло, что может затруднить борьбу за 
попадание в плей-офф в новом сезоне.  
Спартак 
Пришли:з. Бычков Роман (Локомотив, обмен),з. Мартынов Егор С. (Амур, 
обмен),з. Миронов Андрей А. (Динамо Мск),з. Соболев Даниил (Брентфорд, 
OHL),н. Лукин Константин (Металлург, Белоруссия),н. Ружичка Адам (без клуба)  
Ушли:в. Кареев Андрей (Динамо Мн),з. Ручкин Семен (Адмирал, обмен),н. 
Бурмистров Александр О.,н. Ковальчук Илья,н. Липанов Алексей (Трактор, 
обмен),н. Талалуев Илья (Амур, обмен),н. Цыплаков Максим (Айлендерс, НХЛ)  
В первый месяц межсезонья у "Спартака" произошло два важных события. Клуб 
подписал контракты с Андреем Мироновым, который много лет был лидером 
московского "Динамо", и Адамом Ружичкой, который из-за личных причин 
завершил карьеру в НХЛ.  



 

 

Главной потерей для "Спартака" стал Максим Цыплаков. Прошлый сезон стал 
лучшим в его карьере, и ему предложили такие условия, что он решил 
попробовать свои силы за океаном.  
Торпедо 
Пришли: в. Зинаддин Лоренс (Авангард, из аренды),з. Минаев Елисей (Амур),з. 
Пелевин Александр Ан. (Зауралье, ВХЛ, обмен),з. Стеклов Кирилл (Зауралье, 
ВХЛ, обмен),з. Шумилов Василий (Северсталь, обмен),н. Абрамов Михаил Б. 
(Спрингфилд, АХЛ),н. Берлев Антон (Адмирал),н. Ильин Даниил (Металлург Нк, 
ВХЛ),н. Кагарлицкий Дмитрий (Ак Барс),н. Лапин Даниил (Металлург Нк, ВХЛ),н. 
Мисников Артем (Югра, ВХЛ, обмен),н. Неволин Максим (Динамо-Алтай, ВХЛ, 
обмен),н. Почивалов Денис (АКМ, ВХЛ, обмен),н. Савунов Данил (Металлург Нк, 
ВХЛ),н. Сато Ю (Дизель, ВХЛ, обмен),н. Чефанов Илья (Металлург Нк, ВХЛ, 
ОСА)  
Ушли: з. Бауи Мэдисон,з. Марин Марк (Северсталь, обмен),н. Коваленко 
Николай (Колорадо, НХЛ),н. Кручинин Алексей(Северсталь),н. Ли Олег,н. Малов 
Вячеслав (Авангард, из аренды)  
Самым значимым событием в жизни хоккейного клуба "Торпедо" стала смена 
генерального менеджера. Максим Гафуров перешел на работу в правительство 
региона, и, хотя это считается повышением, в команде ходят слухи о 
разногласиях между ним и главным тренером Игорем Ларионовым.  
Для Игоря Ларионова этот сезон может стать решающим. В прошлом году 
команда показывала отличный хоккей, и многие считали его одним из самых 
привлекательных в лиге. Однако во втором сезоне возникли проблемы как с 
игрой (после ухода Козырева в "Северсталь"), так и с атмосферой в раздевалке 
(конфликт с Кручининым и Сизовым).  
Самым заметным подписанием на текущий момент стал переход Дмитрия 
Кагарлицкого из "Ак Барса".  
Дивизион Тарасова 
Динамо(Минск) 
Пришли: в. Кареев Андрей (Спартак),з. Парфенюк Никита (Куньлунь Ред Стар,, 
из аренды),з. Хенкель Кристиан (Барыс, обмен),з. Джош 
Брук(Лукко.Финляндия),з. Брэди Лайл(Калгари Рэнглерс,АХЛ),з. Ксавье 
Уэлле(Уилкс-Барре/Скрэнтон Пингвинз,АХЛ), н. Илья Усов(Сиракьюз,АХЛ)  
Ушли:в. Колосов Алексей (Лихай Вэлли, АХЛ),в. Фергюсон Дилан,з. Денисов 
Павел (Северсталь, из аренды),з. Калдис Иоаннис (Северсталь),з. Керран 
Коди,з. Коробов Дмитрий Н.,з. Пожиган Олег,з. Смирнов Никита Анд. (СКА, из 
аренды),з. Шинкевич Илья,н. Кодола Владислав (Барыс, обмен),н. Основин 
Вячеслав,н. Ричи Бретт,н. Суворов Александр (ХК Сочи)  
По окончании прошлого сезона "Динамо" лишилось двух своих голкиперов. На 
их место был приглашен Андрей Кареев, который ранее выступал за 
московский "Спартак".  
В целом "Динамо" придерживается той же тактики, что и в предыдущие сезоны: 
команда сочетает игроков из Северной Америки, выступающих на уровне АХЛ, 
с местными хоккеистами, составляющими костяк команды.  
Динамо(Москва) 
Пришли: в. Ярославлев Евгений (Зауралье, ВХЛ),з. Адамчук Кирилл (Ак Барс),з. 
Никитин Егор (Адмирал, из аренды),з. Сергеев Артем М. (СКА),н. Буруянов 
Никита (Нефтехимик, из аренды),н. Михеев Артем (Сибирь),н. Слепышев Антон 
(ЦСКА, обмен),н. Швец-Роговой Артем (СКА)  
Ушли: в. Озолин Ярослав (Нефтехимик, из аренды),з. Мартынов Егор 
(Сибирь),з. Миронов Андрей А. (Спартак),н. Гусев Никита,н. Каблуков Илья  



 

 

После победы в регулярном чемпионате и вылета во втором раунде плей-офф 
московское "Динамо" начало усиливать свой состав.  
Андрей Миронов перешел в "Спартак", но на его место пришли новые игроки. 
Из СКА пришел Артем Сергеев, а из "Ак Барса" - Кирилл Адамчук. В нападении 
появились Антон Слепышев (ЦСКА), Артем Швец-Роговой (СКА) и Артем 
Михеев ("Сибирь"). При этом важным критерием для перехода в "Динамо" было 
наличие имени Артем.  
Пока что не решен вопрос с новым контрактом Никиты Гусева, но есть 
вероятность, что он будет подписан в июле.  
Куньлунь Ред Стар 
Пришли: з. Кленденинг Адам (Ильвес, Финляндия),з. Лефевр Мартен (Эссят, 
Финляндия),з. Маккошен Иэн (Либерец, Чехия)  
Ушли: в. Лазушин Александр,з. Парфенюк Никита (Динамо Мн, из аренды),з. 
Спроул Райан,н. Броссо Девин (Амур),н. Граовац Тайлер,н. Кейн Кори,н. 
Кэмпбелл Колин,н. Лисин Иван,н. Макмиллан Брэндон,н. Пулккинен Тему,н. Рич 
Алекс,н. Смит Джемел  
В настоящее время китайская команда из Мытищ переживает не лучшие 
времена. Основные изменения в составе команды произойдут ближе к началу 
тренировочных сборов в КХЛ.  
Кроме того, в новом сезоне команду будет возглавлять новый главный тренер - 
Михаил Кравец. Ранее он был уволен из омского "Авангарда" во время плей-
офф.  
Локомотив 
Пришли: н. Радулов Александр (Ак Барс)  
Ушли: в. Бочаров Иван,з. Бычков Роман (Спартак, обмен),н. Аверин Егор,н. 
Андронов Сергей,н. Перевалов Александр (Авангард, обмен),н. Шалунов 
Максим  
Одним из главных событий нынешнего межсезонья стал переход Александра 
Радулова в "Локомотив". Клуб из Ярославля заключил с ним однолетний 
контракт, очевидно, рассчитывая на его лидерские качества. Однако прошлый 
сезон для Радулова оказался неудачным.  
Также без нового контракта остался Максим Шалунов, один из лидеров 
команды. Но, скорее всего, это лишь вопрос времени, когда он все же подпишет 
новый договор.  
Северсталь 
Пришли: в. Королев Тимофей (ХК Тамбов, ВХЛ, обмен),з. Денисов Павел 
(Динамо Мн, из аренды),з. Калдис Иоаннис (Динамо Мн),з. Марин Марк 
(Торпедо, обмен), н.Кручинин Алексей(Торпедо)  
Ушли: з. Тихонов Михаил,з. Шумилов Василий (Торпедо, обмен),н. Рожков 
Никита А. (ЦСКА, обмен)  
После первого сезона под руководством Андрея Козырева "Северсталь" не 
стала проводить масштабные усиления состава. Были подписаны только два 
защитника - Марк Марин, полученный в результате обмена с "Торпедо", и 
Иоаннис Калдис, коллега Марина по амплуа, перешедший из минского 
"Динамо". Также, был подписан нападающий Алексей Кручинин. Остальные 
возможные усиления, вероятно, стоит ожидать ближе к открытию 
тренировочного сбора команды.  
ЦСКА 
Пришли: з. Дрягилев Александр (Югра, ВХЛ, обмен),н. Дроздов Иван (Салават 
Юлаев, обмен),н. Рожков Никита А. (Северсталь, обмен),н. Яппаров Ярослав 
(Трактор, обмен)  



 

 

Ушли: в. Федотов Иван (Филадельфия, НХЛ),в. Шарыченков Александр,з. Диц 
Даррен (Авангард, обмен),з. Ибрагимов Марсель (Трактор, обмен),з. Уильямс 
Колби,н. Григоренко Михаил (СКА),н. Плотников Сергей (СКА),н. Светлаков 
Андрей (Трактор),н. Слепышев Антон (Динамо Мск, обмен)  
После неудачного прошлого сезона было понятно, что московские армейцы 
станут одной из главных тем для обсуждения в межсезонье. Новым главным 
тренером стал Илья Воробьев - один из лучших специалистов, доступных на 
рынке. Также клуб покинули многие важные игроки: Иван Федотов, Михаил 
Григоренко, Сергей Плотников, Антон Слепышев и другие.  
Вместо них должны были прийти новые спортсмены, но у клуба возникла 
проблема: ИИХФ наложила на них запрет. Это отпугивает многих игроков из 
зарубежных чемпионатов. Однако армейцы обещают, что все равно смогут 
привлечь в команду хороших игроков до начала нового сезона.  
Пока ЦСКА приходится искать спортсменов на местном рынке. Например, из 
Уфы был переведен нападающий Иван Дроздов. Также еще не решена 
проблема с вратарем. На данный момент основной вратарь команды - Дмитрий 
Гамзин. В прошлом сезоне он показывал хорошие результаты, но для того, 
чтобы завоевать Кубок Гагарина, этого недостаточно.  
Дивизион Харламова 
Автомобилист 
Пришли: з. Зубарев Артем А. (Тамбов, ),з. Кашников Евгений (Нефтехимик),н. 
Борисов Степан (Норильск, ВХЛ, ОСА),н. Зайцев Олег А. (Тамбов, ВХЛ, 
обмен),н. Лайпсик Брендэн (СКА),н. Хремкин Константин (Норильск, ВХЛ, ОСА)  
Ушли: з. Баранцев Денис (Лада),з. Леонтьев Владислав (Нефтехимик),з. 
Островский Степан (Тамбов, ВХЛ),н. Баранов Егор А. (Тамбов, ВХЛ, обмен),н. 
Макеев Алексей,н. Широков Сергей  
Прошедший сезон стал самым успешным в истории команды из Екатеринбурга. 
В полуфинале команда уступила будущим победителям турнира только в 
седьмом матче. Чтобы повторить этот результат, было важно сохранить 
основной состав.  
Команду покинули только три игрока: Сергей Широков, Алексей Макеев и Денис 
Баранцев. Но пока из значимых приобретений в команде появился только 
Брендан Лайпсик - коренной россиянин, у которого не сложился прошлый сезон 
в петербургском СКА.  
Ак Барс 
Пришли: н. Коршков Егор (Амур),н. Марушев Максим (Сибирь, из аренды)  
Ушли: з. Адамчук Кирилл (Динамо Мск),н. Кагарлицкий Дмитрий (Торпедо),н. 
Лукоянов Артем,н. Петров Кирилл,н. Радулов Александр (Локомотив)  
Прошлый сезон для команды из Казани сложился неудачно: плохая игра в 
регулярном чемпионате и ранний вылет из плей-офф заставили задуматься о 
необходимости изменений в составе перед следующим сезоном.  
Главным тренером команды стал Анвар Гатиятулин. Возрастным игрокам, 
таким как Александр Радулов и Дмитрий Кагарлицкий, не были предложены 
новые контракты. Также команда не намерена оставлять в своем составе 
Вячеслава Войнова и Вадима Шипачева.  
На данный момент в команде появилось немного новых игроков. Один из них - 
Максим Марушев, вернувшийся из аренды. Также был подписан Егор Коршков, 
который хорошо проявил себя в прошлом сезоне в составе хабаровского 
"Амура".  
Лада 
Пришли: в. Третьяк Максим (ХК Сочи),з. Баранцев Денис (Автомобилист),з. 
Морозов Егор Ан. (Сокол, ВХЛ, обмен),з. Пайгин Зият (Сибирь),н. Бикмуллин 



 

 

Рафаэль (Нефтехимик),н. Неколенко Архип (Металлург),н. Черников Егор 
(Югра, ВХЛ, обмен)  
Ушли: з. Бородкин Артем,з. Булычев Глеб,з. Волгин Алексей (Сокол, ВХЛ),з. 
Демидов Николай,з. Росандич Мислав,з. Солянников Георгий (Адмирал),н. 
Бабенко Егор,н. Васильков Алексей (ХК Сочи, из аренды),н. Джозефс Трой,н. 
Космачук Скотт,н. Куликов Павел В.,н. Стальнов Донат (ХК Сочи, из аренды),н. 
Шумаков Сергей  
После успешного первого сезона в КХЛ, который превзошел все ожидания, 
тольяттинскому клубу важно сохранить костяк команды и, по возможности, 
усилить состав.  
На данный момент в команде нет легионеров, и Сергей Шумаков еще не 
подписал контракт. Однако есть несколько новых приобретений, которые могут 
усилить команду.  
Среди них - Архип Неколенко, который недавно стал обладателем Кубка 
Гагарина. Также были подписаны защитник Денис Баранцев из 
"Автомобилиста" и Зият Пайгин из "Сибири".  
Металлург 
Пришли: н. Башкиров Данил (Салават Юлаев, ОСА),н. Уилсон Скотт (Витязь),н. 
Шалагин Михаил (Шахтер, Белоруссия)  
Ушли: в. Судницин Александр (завершил карьеру),н. Гребенкин Никита 
(Торонто, НХЛ),н. Квартальнов Данила,н. Мухаметов Максим,н. Неколенко 
Архип (Лада)  
Действующий обладатель Кубка Гагарина по итогам успешного сезона не стал 
делать большие изменения в составе. Из ключевых игроков команду покинул 
только Никита Гребенкин, который решил отправиться в Торонто, чтобы 
поделиться с ними своим победным настроем.  
Также "Металлург" планирует расторгнуть контракт с Максимом Карповым, 
несмотря на то, что недавно с ним было подписано новое соглашение.  
В "Металлурге" пока три новичка: Данил Башкиров из "Салавата Юлаева", 
Скотт Уилсон из "Витязя" и Михаил Шалагин, который стал лучшим 
бомбардиром чемпионата Белоруссии и, подобно Дмитрию Силантьеву, 
решившему использовать еще один шанс, намерен закрепиться в команде КХЛ.  
Одной из главных проблем на данный момент является позиция второго 
вратаря. Поскольку сезон длинный, каждому вратарю необходима качественная 
замена.  
Нефтехимик 
Пришли: в. Озолин Ярослав (Динамо Мск, из аренды),з. Леонтьев Владислав 
(Автомобилист),н. Лещенко Вячеслав (Салават Юлаев),н. Ртищев Никита 
(Адмирал, обмен),н. Шарифьянов Тимур (Динамо СПб, ВХЛ, обмен)  
Ушли: в. Тихомиров Андрей,з. Кашников Евгений (Автомобилист),н. Бикмуллин 
Рафаэль (Лада),н. Буруянов Никита (Динамо Мск, из аренды),н. Сетдиков 
Никита,н. Скориков Даниил (Адмирал, обмен),н. Якупов Наиль  
В это межсезонье в "Нефтехимике" произошло несколько значимых событий. 
Например, команда рассталась с такими игроками, как Наиль Якупов, Никита 
Сетдиков и Рафаэль Бикмуллин.  
Также стоит отметить, что в команду вернулся Вячеслав Лещенко, который 
прошлый сезон провел в "Салавате Юлаеве" не очень успешно.  
Трактор 
Пришли: в. Сухачев Владислав (Металлург Нк, ВХЛ, ОСА),в. Щетилин Алексей 
(Рубин, ВХЛ, обмен),з. Ибрагимов Марсель (ЦСКА, обмен),з. Косовец Сергей 
(ХК Сочи),н. Кадейкин Александр (СКА),н. Липанов Алексей (Спартак, обмен),н. 
Светлаков Андрей (ЦСКА), н.Сикьюра Дилан(Шеллефтео,Швеция)  



 

 

Ушли: в. Бутеец Вячеслав (Анахайм, НХЛ),з. Антипин Виктор,з. Яруллин 
Альберт,н. Калинин Сергей,н. Родуолд Джек,н. Сошников Никита,н. Чибисов 
Андрей,н. Яппаров Ярослав (ЦСКА, обмен)  
После того как команда из Челябинска дошла до полуфинала в прошлом 
сезоне, произошли значительные изменения. Хотя результат был 
удовлетворительным, в клубе "Трактор" назначили нового главного тренера - 
Бенуа Гру, канадского специалиста, который ранее работал только за границей.  
Некоторые игроки не получили новые контракты: Сергей Калинин, Никита 
Сошников и Андрей Чибисов, пропустивший прошлый сезон из-за травмы.  
Среди новичков можно выделить Андрея Светлакова из ЦСКА, Александра 
Кадейкина, не нашедшего себя в системе питерского СКА, и Дилана Сикьюру, 
который помог команде "Шеллефтео" выиграть чемпионат Швеции.  
Дивизион Чернышева 
Авангард 
Пришли: в. Бердин Михаил (ХК Сочи, обмен),з. Диц Даррен (ЦСКА, обмен),з. 
Коледов Павел (Салават Юлаев),з. Соловьев Алексей А. (Адмирал),з. Степанов 
Даниил Д. (Южный Урал, ВХЛ, ОСА),н. Вей Линден (Мангейм, Германия),н. 
Касселс Коул (Сан-Хосе, АХЛ),н. Малов Вячеслав (Торпедо, из аренды),н. 
Манин Егор (Молот, ВХЛ, ОСА),н. Перевалов Александр (Локомотив, обмен)  
Ушли: в. Зинаддин Лоренс (Торпедо, из аренды),в. Мишуров Андрей (Адмирал, 
аренда),з. Киселевич Богдан,з. Кол Тимур (СКА, обмен),з. Рыков Егор,н. 
Венгрыжановский Денис (ХК Сочи, обмен),н. Жафяров Дамир,н. Прохоркин 
Николай,н. Пьянов Валентин (Сибирь),н. Спунер Райан,н. Телегин Иван,н. 
Трикозов Глеб (Каролина, НХЛ),н. Юрчо Томаш  
На данный момент "Авангард" из Омска лучше всех поработал на трансферном 
рынке. Из команды ушли Богдан Киселевич, Дамир Жафяров, Николай 
Прохоркин, Райан Спунер и другие игроки.  
Вместо них были подписаны Даррен Диц из ЦСКА, Павел Коледов, Линден Вей, 
которого планировали пригласить еще в прошлом сезоне, и Коул Касселс из 
Американской хоккейной лиги.  
Также из "Сочи" был приглашен Михаил Бердин, который займет место первого 
номера в команде.  
Адмирал 
Пришли: в. Мишуров Андрей (Авангард, аренда),з. Грман Марио (Витковице, 
Чехия),з. Нургалиев Эмиль (Барыс),з. Ручкин Семен (Спартак, обмен),з. 
Солянников Георгий (Лада),н. Николаев Артем (ХК Сочи),н. Орлович-Грудков 
Денис (Салават Юлаев),н. Ортега Остин (Мюнхен, Германия),н. Сагадеев Антон 
(ХК Сочи),н. Скориков Даниил (Нефтехимик, обмен),н. Угольников Игорь 
(Витязь, обмен),н. Шестаков Аркадий (Барыс)  
Ушли: в. Иванов Сергей Вл. (СКА, из аренды),з. Ибатуллин Руслан,з. Лисовец 
Евгений,з. Никитин Егор (Динамо Мск, из аренды),з. Паутов Юрий,з. Соловьев 
Алексей А. (Авангард),з. Чудинов Максим,н. Берлев Антон (Торпедо),н. 
Бучельников Дмитрий (СКА, из аренды),н. Голубев Денис,н. Горшков Александр 
Л.,н. Корбит Прохор (Спартак, обмен),н. Махановский Павел,н. Морозов Егор 
Ал. (Витязь, обмен),н. Пу Клиффорд,н. Ртищев Никита (Нефтехимик, обмен)  
Новый сезон для Леонида Тамбиева, как и для его коллеги из "Торпедо", может 
стать решающим. После неудачного прошлого выступления руководство 
"Адмирала", по слухам, настроено на улучшение результатов.  
Одной из проблем, которая обсуждалась, является отношение главного 
тренера к своим игрокам. Из-за этого некоторые игроки даже готовы 
рассмотреть предложения из ВХЛ. Однако команда пополнилась новыми 
игроками.  



 

 

Вместо Сергея Иванова, который перешел в "Сочи" по аренде из СКА, был 
также взят в аренду Андрей Мишуров.  
Из "Барыса" в "Адмирал" перешел Аркадий Шестаков, который недавно 
участвовал в Чемпионате мира в составе сборной Казахстана. Еще один 
участник ЧМ в составе сборной Словакии, Марио Гман, несмотря на негативные 
отзывы в Европе, присоединился к команде из Владивостока.  
Еще одну легионерскую вакансию в "Адмирале" занял нападающий Остин 
Ортега, который в прошлом сезоне выступал за немецкий клуб "Мюнхен".  
Амур 
Пришли: н. Броссо Девин (Куньлунь Ред Стар),н. Гальченюк Александр (СКА),н. 
Талалуев Илья (Спартак, обмен)  
Ушли: в. Калниньш Янис,з. Мартынов Егор С. (Спартак, обмен),з. Минаев 
Елисей (Торпедо),н. Бочаров Станислав,н. Капустин Кирилл П.,н. Коршков Егор 
(Ак Барс),н. Лазарев Александр (Омские Крылья, ВХЛ),н. Никонцев Анатолий,н. 
Хохряков Петр  
В прошлом сезоне "Амур" из Хабаровска подошел к чемпионату с увеличенным 
бюджетом и большими амбициями. В плей-офф они, несмотря на поражение в 
первом раунде, смогли показать достойную игру и на равных бороться с 
"Металлургом" из Магнитогорска.  
Однако для "Амура" стала серьезной потерей ситуация с Егором Коршковым, 
который перешел в "Ак Барс". Коршков был одним из лучших игроков команды, 
и его уход стал ощутимым ударом для "Амура".  
Чтобы компенсировать эту потерю, клуб подписал контракт с Александром 
Гальченюком из СКА. Гальченюк должен был стать одним из самых сильных 
легионеров КХЛ, но пока не оправдывает ожиданий.  
Кроме того, в команду пришли новые игроки: Девин Броссо из "Куньлуня" и 
Илья Талалуев, которого удалось получить в результате обмена с "Спартаком".  
Барыс 
Пришли: н. Буяльский Андрей (Вермонт, NCAA),н. Кодола Владислав (Динамо 
Мн, обмен)  
Ушли: в.Шутов Андрей(Слован,Словакия),з. Грант Алекс,з. Ножье Нельсон,з. 
Нургалиев Эмиль (Адмирал),з. Скленичка Давид (Лозанна, Швейцария),з. 
Хенкель Кристиан (Динамо Мн, обмен),з. Шалапов Егор,н. Гурков Дмитрий,н. 
Камара Энтони,н. ЛаБейт Джозеф,н. Оберг Понтус,н. Рахманов Михаил,н. 
Рымарев Евгений,н. Червени Рудольф,н. Шестаков Аркадий (Адмирал)  
Помимо неэффективного менеджмента, одной из главных проблем "Барыса" 
является то, что команда позиционирует себя как базовый клуб сборной 
Казахстана. Из-за этого в состав набирают игроков, которые могут выступать за 
национальную команду, но не все из них соответствуют уровню КХЛ.  
Несмотря на это, результаты в чемпионате никто не отменял, и болельщики 
резко критикуют "Барыс" за невыход в плей-офф и поражения. Пока команда из 
Астаны не поймет, что сборная и клуб - это разные вещи, ничего не изменится, 
и они не смогут преуспеть ни в чем.  
В новом сезоне "Барыс" будет возглавлять Дэвид Немировски. Ему досталась 
еще и должность главного тренера сборной. Из новых игроков были подписаны 
только Андрей Буяльский из студенческой лиги США и Владислав Кодола, 
который перешел из минского "Динамо" в результате обмена. Однако 
менеджмент обещает новые подписания ближе к июлю, будем следить за этим.  
Салават Юлаев 
Пришли: з. Луговяк Семен (Металлург Нк, ВХЛ),н. Епищев Илья (Буран, ВХЛ, 
обмен)  



 

 

Ушли: в. Ежов Илья (завершил карьеру),з. Бирюков Евгений (завершил 
карьеру),з. Коледов Павел (Авангард),н. Башкиров Данил (Металлург, ОСА),н. 
Дроздов Иван (ЦСКА, обмен),н. Кулемин Николай,н. Лещенко Вячеслав 
(Нефтехимик),н. Манин Иван (Буран, ВХЛ, обмен),н. Орлович-Грудков Денис 
(Адмирал),н. Тимкин Евгений  
Несмотря на поражение в первом раунде, Виктор Козлов продолжит 
тренировать команду в новом сезоне. На данный момент в составе "Салавата 
Юлаева" есть только потери, кроме пары игроков из ВХЛ. Илья Ежов завершил 
карьеру, а Евгений Бирюков перешел в тренерский штаб.  
Также команду покинули Павел Коледов, Данил Башкиров и Вячеслав Лещенко. 
Иван Дроздов был отправлен в ЦСКА в добровольно-принудительном порядке, 
а взамен были получены молодые игроки уровня МХЛ.  
Сибирь 
Пришли: з. Гордеев Федор (Мэн, ECHL),з. Мартынов Егор (Динамо Мск),н. 
Овчинников Дмитрий (Торонто, АХЛ),н. Пьянов Валентин (Авангард),н. Суслов 
Константин (Автомобилист, ОСА)  
Ушли:в. Худобин Антон,з. Пайгин Зият (Лада),н. Марушев Максим (Ак Барс, из 
аренды),н. Михеев Артем (Динамо Мск)  
После неудачного выступления в плей-офф в "Сибири" произошли изменения в 
руководстве и тренерском составе. Главным тренером был назначен Вадим 
Епанчинцев, который ранее тренировал команду "Югра" в ВХЛ.  
Одним из заметных изменений стало то, что нападающий Артем Михеев 
перешел в московское "Динамо". Однако "Сибирь" смогла компенсировать эту 
потерю, подписав контракт с Валентином Пьяновым, который ранее играл за 
"Авангард". Также были приглашены защитник Егор Мартынов и Дмитрий 
Овчинников, который вернулся из Американской хоккейной лиги (АХЛ).  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/zapiskiivana/3246021.html 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Юдин: "Попросил бы у волшебника лекарство от рака" (Спорт-
экспресс, Москва, 10 июня 2024) 
Откровенный разговор с защитником "Ак Барса" - о борьбе с тяжелой болезнью, 
личной жизни и игре в Казани 
История Юдина поражает. Он победил рак щитовидной железы и вернулся в 
большой хоккей - при этом заиграл на еще более высоком уровне, чем до 
болезни. 
- Как ты воспринял назначение Анвара Гатиятулина новым главным тренером 
"Ак Барса"? Успели пообщаться? 
- Да, когда прилетел из Таиланда. Я был знаком с Анваром Рафаиловичем, мы 
были в одной команде на МЧМ в Канаде, стали серебряными призерами. Нас с 
Сашей Дергачевым (сейчас нападающий "Нефтехимика". - Прим. "СЭ") он хотел 
переманить в "Трактор", но не получилось. 
- Новый главный тренер "Ак Барса" для тебя уже четвертый. Не чувствуешь 
себя ветераном? 
- Чувствую. Вправду нужно брать на себя лидирующие позиции в раздевалке, 
ответственность, говорить. 
- Ждешь, что Альберт Яруллин вернется в Казань? 
- Да, очень. Писал ему, что жду, когда он вернется с отдыха. В первую очередь 
как с другом, товарищем, партнером старшим. Хороший, честный, искренний 
лидер. Я думаю, нам такой в раздевалку пригодился бы. 
- Почему не получилось переломить серию с "Автомобилистом"? 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/zapiskiivana/3246021.html


 

 

- Мне кажется, что в какой-то момент нам просто не хватило веры друг в друга, 
когда мы проиграли первый и второй матчи. 
- Это было ближе к началу плей-офф или весь сезон? 
- Понял только спустя какое-то время. Даже этого не замечал, потому что у нас 
толком команда не поменялась, 90 процентов состава осталось с того сезона. 
Нет ясности, как и почему так произошло. 
- В чем все-таки оказался сильнее "Автомобилист"? 
- Там люди верили друг в друга, прямо видно было. Взять тот же "Трактор": 
налицо какая-то внутренняя кухня, команда. Наблюдал за этими коллективами, 
мне они нравились. Очень, когда "Локомотив" проиграл - знал, что там все 
строилось не первый год, ребята 1995 года, которые заходили: Рафиков, 
Черепанов, Красковский, друг с другом выступают десять лет, если не больше.  
- Показалось, что в какой-то момент присутствие Александра Радулова 
навредило "Ак Барсу". 
- Хочу оправдать Сашу. О нем в этом сезоне часто говорили, что как-то снизил 
требования. Если бы вы приходили на тренировку каждый день, то увидели бы, 
как он реально работает, как заставляет это делать других. У любого 
спортсмена бывают хорошие сезоны и плохие. Тот фактор, как он работал на 
тренировках, он, может, давал чуть больше команде, чем себе. Рядом с ним не 
будешь на полшишки работать, халтурить. Я думаю, что от наличия Саши 
Радулова в команде выиграли все. 
- Можно ли сказать, что "Ак Барс" стал для тебя родным клубом и ты хотел бы 
играть в нем до конца карьеры? 
- Безусловно. Я понимаю, что у меня еще есть соглашение. И потом хотел бы 
сесть за стол переговоров в первую очередь с "Ак Барсом". 
- Был ли такой момент в карьере в "Ак Барсе", когда ты хотел уйти в другой 
клуб? 
- Я думаю, нет. Единственное, были разговоры при Олеге Валерьевиче Знарке, 
что я не устраивал его. Я понимал это. Вещи даже некоторые отправил 
родителям. Конечно, этого не хотелось. 
- Ты понял, почему при Знарке ты сидел в запасе? 
- Нет. Требования я ни в коем случае не скидывал. Так же работал, как и все. 
Просто где-то не попал в симпатию. Он пришел со своими ребятами. Может, он 
не мог поменять всех, изменить, как ему хотелось бы. 
- При Знарке была худшая атмосфера в "Ак Барсе"? 
- Я бы так не сказал на самом деле. Не знаю, спасибо тем же ребятам, которые 
были постарше, которые видели эту ситуацию. Ребята поддерживали. Спасибо 
коллективу. 
- Можешь ли подтвердить, что команда была разделена? 
- Не было прям такого, что какие-то конфликты. Когда ты играешь по рисунку, 
его выполняешь. Дается рисунок на игру, ты его выполняешь. Выполняешь - 
играешь. Не выполняешь - не играешь. Такое ощущение, что не было рисунка и 
некоторым ребятам можно было все. 
- Команда это чувствовала? 
 - В любом мужском коллективе, если видишь, что мы делаем работу 
одинаково, а в итоге одному все лавры, а я условно мусор в раздевалке 
убираю, это ощущается. 
 - Чувствуется несправедливость. - Да. Это видно было. Может быть, и поэтому 
происходили неприятные ситуации. Взгляды друг на друга в раздевалке. 
ПОНЯЛ, ЧТО НУЖНО БЫТЬ БЛИЖЕ К РОДНЫМ 
- Как у тебя обнаружили рак? 



 

 

 - Была плановая диспансеризация перед плей-офф. Женщина-эндокринолог 
делала УЗИ щитовидной железы. Нашла узелок и отправила на биопсию. И 
счастливое стечение обстоятельств было, что очень хороший врач брал 
биопсию. Там такой маленький узелок, что прям самая ранняя стадия. Было 
принято решение, что мне лучше поехать в Германию обследоваться, и я туда 
поехал. Мне там сказали, что лучше оперироваться, мы удалим тебе половину 
доли, люди с этим живут. Никаких проблем, просто будешь пить 
гормонотерапию для работы щитовидной железы, и все. 
На самом деле это большой стресс, когда ты это узнаешь и начинаешь читать, 
смотреть видео в интернете, что это такое. Лучше сразу ехать к доктору, 
общаться, разговаривать. Подготовить все вопросы и наяву все узнать. Меня 
сразу успокоили, что есть олимпийские чемпионы без щитовидной железы, 
спортсмены. Никак это не мешает уровню жизни. Меняется чуть-чуть утро, что 
надо просыпаться чуть пораньше и пить таблетку за полчаса до приема пищи.  
- Сколько времени у тебя прошло на то, чтобы это все осознать и принять? 
- Я был в шоке, наверное, первые три-четыре дня. До того момента, как не 
приехал в Германию и не пообщался с доктором. Получается, потом мне 
удалили правую долю, я приехал сюда и сыграл матч с Уфой, когда мне 
подарили тюбетейку. И по окончании сезона было принято решение, что мне 
лучше приехать и удалить до конца, чтобы без всяких развитий, посмотреть 
лимфоузлы. 
- Люди обычно замыкаются, когда узнают такой диагноз. 
- Первые два дня я прочитал весь интернет. Такой ужас там бывает, конечно, 
пишут. Я думал, что если пишут, то есть вероятность того, что у меня тоже это 
будет. А когда я приехал, мне рассказали, что сейчас щитовидка очень хорошо 
лечится. 80-90 процентов людей выздоравливают и живут долго. Просто 
принимай таблеточку, и все. 
- Ты почувствовал, что на жизнь стал по-другому смотреть? 
- Я понял, что нужно быть ближе к родственникам, к родным, больше уделять 
внимание. Если бы ко мне пришел волшебник и спросил: "Какое бы ты хотел 
желание?" - я бы попросил, чтобы придумали лекарство от рака. Играя в 
"Спартаке", мы ездили в центр помощи Хабенского. Это страшно, конечно, 
смотреть, когда маленькие дети проходят химиотерапию. Вот это заставляет 
подумать. Ценить жизнь больше. 
- Я знаю, что ты занимаешься благотворительностью. 
- Мне нравится помогать животным. Люди с головой, могут помочь себе сами, 
если не учитывать ветеранов и больных. 
 - Как это твои родители пережили? - Когда поставили диагноз, я аккуратно 
сказал, что поехал в Германию. Конечно, у родителей был шок, паника. А когда 
я второй раз поехал, я даже не сказал, что поехал. Зачем лишний раз их 
нервировать? Потом, когда я вернулся уже в Россию, я рассказал, что я 
съездил, мне все полностью удалили, полностью прошел радиойод. Все 
прекрасно, все хорошо. 
ХОЧЕТСЯ НАЧАТЬ НОВУЮ ГЛАВУ 
- Я знаю, что в этом сезоне ты развелся. 
- Я не развелся. У меня процесс. Осталось только бумаги заверить, и все. - Что 
случилось? 
 - Тоже крутой опыт, спасибо большое. Наверное, не получалось завести детей, 
это влияло на отношения. Время лечит. 
- Инициатива от тебя шла? Или от супруги? 
- Поговорили, что лучше так будет, чем жить дальше и морочить друг другу 
голову, создавать какие-то проблемы и потом через некоторое время к этому 



 

 

вопросу возвращаться, когда можно сейчас сесть, поговорить - и у обоих все 
будет хорошо. 
- Это как-то сказывалось на твоей игре? 
 - Я не знаю, как это сказалось. - Сколько лет вы были в браке? - Лет пять-
шесть. 
 - Быт холостяка вспомнил? 
 - У нас такие условия на базе, что у меня ощущение, что мама рядом. 
Спустился в столовую, покушал. Нас на базе кормят, как в лучших ресторанах 
Казани. Большой ассортимент блюд. Единственное, что постирать, но стираю я 
не вручную. Нормально все. Было много времени побыть наедине с самим 
собой. 
- Что самое главное в жизни, если не брать хоккей? 
- Конечно, родители, родственники, брат, здоровье. Конечно же, продолжение 
рода. Сейчас с возрастом я понимаю, что у меня была крутая, насыщенная 
жизнь в последние годы. Сейчас уже хочется начать новую главу. Больше взять 
ответственности на себя. 
- Ты вырос в Нижнем Тагиле. Многие россияне считают этот город суровым. 
Какие шансы были у тебя куда-то пробиться, если бы не хоккей? 
- Я не знаю на самом деле. Конечно, завод. Там 80 процентов на заводе. Я там 
был. Ребята, которые со мной играли в одном году, сейчас на заводе. Там 
падают неплохие деньги. Тагил за последнее время преобразился. 
 Набережные, подсветки, дома покрасили, спонсирование вернулось на завод. 
Уровень жизни поднялся намного. У меня брат в один момент уехал из Тагила. 
Когда бы вырос, попробовал бы к нему перебраться в Москву или Питер. А так, 
думаю, процент высокий, что тоже пошел бы на завод. 
 - Сколько у них средняя зарплата? - Мне сейчас друг рассказывал, что у них 
есть заказы. У них есть рабочие в цехе и за деталь платили ставкой 700 рублей 
в день. Одна деталь. Он просто встает за станок и не отходит от него. 300 000 
рублей он сделал. 
КОВАЛЬЧУК ВЫБИЛ ПРЕМИАЛЬНЫЕ 
- Я знаю, что СКА считает тебя своим воспитанником и не против тебя вернуть 
в команду. Как вспоминаешь то время, что провел в СКА? Что можешь сказать 
про то время? 
- Очень благодарен всем ребятам, с которыми играл в СКА. Там были 
серьезные хоккейные гранды в то время: Шипачев, Дадонов, Панарин, Чудинов. 
Иностранцы были хорошие. Спасибо им: они ко мне относились как к младшему 
брату в команде. Я всем благодарен. Сейчас смотришь на состав СКА, там 
особо никого не осталось. 
- Против кого было сложнее всего в СКА? 
- Вот эта тройка, конечно, была лютая, Панарин - Шипачев - Дадонов. 
Иностранцы тоже. Торесен, Червенка. Джими Эриксон тоже подсказывал какие-
то хитрости и нюансы. Круто было. Мы постоянно против них оборонялись. 
Атмосфера в команде очень хорошая была. 
 - Какую роль в этом играл Быков? - Это один из сильнейших психологов, с 
которыми я работал. Они, конечно, дополняли друг друга с Захаркиным. Да, я 
видел, что у них со всеми хорошие отношения выстроены в команде, даже с 
молодежью, нюансы в бытовом плане. Вообще это такая команда, в которой 
никто никому не желал зла. 
- Самые большие премиальные ты в СКА получал? 
 - Да. 
 - За плей-офф? 
 - Когда выиграли. 



 

 

 - Сколько примерно? 
 - Если посчитать, то в районе 20 миллионов где-то. 
 - Это все одинаково получили? 
 - Я не знаю, насколько ребятам давали, но я с ребятами разговаривал, у меня 
такая же сумма получалась. Нам после первого раунда недодали сколько-то 
процентов. И Илья Ковальчук спросил, все ли мы получили в полном размере. 
Ну и потом решил вопрос. - Ковальчук все провел? 
 - Ковальчук, Шипачев. Они ходили к руководству. 
- Против кого сложнее всего было играть? 
- Много ребят сильных. Не хочется кого-то обидеть. В каждом сезоне был такой 
игрок. Взять условный "Спартак". У меня дома канал КХЛ работает, я смотрю и 
понимаю ребят. Будем сегодня играть против "Спартака" - я буду понимать, 
чего от кого ожидать. У каждого есть сильные стороны. Допустим, кто-то 
хорошо катается, быстрый, но в борьбу он мне втыкаться не будет. А есть 
другой игрок, который, я понимаю, точно будет в меня втыкаться. Каждый по-
своему сильный. Крутая у нас лига. Вообще хоккей шагнул в плане развития 
игроков. Сейчас многие занимаются сами: подкатки, индивидуальное 
мастерство. Многие сейчас кататься научились. 
- Почему ты отвечаешь на комментарии, когда тебе пишут болельщики? 
- Не знаю. Бывает, дома сижу, мысли гоняю. Это, конечно, нечасто. 
 - Ты отвечаешь кому-то? 
 - Да. Бывает, такие вещи пишут, что я точно знаю, что мне небезразлично 
было, но это спорт. Ты попал в эмоциональную яму, и все 68 матчей ты не 
сыграешь на одном уровне. 
- По "Ак Барсу" было сложно сказать, что он настроен на плей-офф. Многие 
команды ведь совершенно разные в регулярке и в плей-офф. 
- Самоуверенность нас погубила. 
 Многие считали, что "Автомобилист" - не кубковая команда, без больших побед 
в плей-офф. Это стереотипы, сложившиеся за годы присутствия в лиге. 
Голышев вообще красавец! Контракт такой хороший подписал на пять лет. - 
Пожизненный, по сути. 
 - Да. Хотелось бы стать Голышевым в своем роде. Только в "Ак Барсе". - Когда 
"Ак Барс" станет чемпионом? - В следующем году. 
Это большой стресс, когда ты узнаешь о болезни и начинаешь читать, смотреть 
видео в интернете, что это такое. Лучше сразу ехать к доктору, общаться, 
разговаривать. Подготовить все вопросы и наяву все узнать. 

К заголовкам сообщений 

Венер Сафин: "В Уфе селекция "Салавата Юлаева" многих шокирует. Есть 
вопросы к "консерватории" (Russia-hockey.ru, Москва, 10 июня 2024) 
О летних трансферах в КХЛ - экс-капитан и экс-главный тренер "Салавата 
Юлаева", обладатель Кубка Гагарина-2011, для Russia-Hockey.ru  
БАШКОРТОСТАН ЖДАЛ РАБОТУ НАД ОШИБКАМИ И МОЩНУЮ СЕЛЕКЦИЮ  
- Многие специалисты этим летом ставят под вопрос трансферы "Ак Барса" и 
"Салавата Юлаева". Согласитесь с ними?  
- По "Ак Барсу" пусть говорят наши соседи - специалисты и болельщики из 
Татарстана. Меня, как жителя Уфы, больше всего волнует хоккейная ситуация в 
Башкортостане.  
В прошлом сезоне "Салават Юлаев" остановился в первом круге плей-офф 
КХЛ. "Толпар" занял последнее место в Золотом дивизионе МХЛ и вылетел в 
Серебряный, плюс "подарил" нашей Республике допинговый скандал. "Торос" 
был разгромлен в первом же раунде плей-офф ВХЛ.  



 

 

После такого системного сбоя все в Республике ожидали работу над ошибками 
и мощную селекцию. К сожалению, ничего подобного не видим - все наоборот! 
Много общаюсь в Уфе с болельщиками, честно скажу, практически все в шоке.  
- От чего?  
- У "Салавата" переходный период, в такой ситуации надо держаться за костяк 
команды, укреплять его. Но это в теории. А на практике - в первые же дни 
работы трансферного рынка потеряли форвардов Дроздова и Башкирова.  
Дроздов - игрок уровня Хмелевски, лидер и мотор команды. Это огромная 
потеря! Он и начинал, и завершал атаки. То, что североамериканцу Ливо 
удалось уже по ходу чемпионата вписаться в команду, - большая заслуга 
Дроздова, который разгонял атаки звена и компенсировал недостаток скорости 
Ливо.  
Да, молодой Башкиров провел год не ровно, где-то говорилось о синдроме 
второго сезона. Но терять таких игроков на рынке ограниченно свободных 
агентов, то есть, по сути, на ровном месте, - детская ошибка.  
В НАШЕ ВРЕМЯ ЗОРКИН БЫЛ БЫ ЗАЩИТНИКОМ РОТАЦИИ  
- "Салават" в качестве замены анонсировал приезд новых легионеров...  
- Эти анонсы в Республике воспринимаются с юмором. Года два назад была 
такая же рекламная кампания у другого легионера - Хо-Сэнга, много месяцев 
все ждали - то его приезда, то выхода из лазарета, то получения гражданства. 
А завершилось все как комедия - канадец не явился.  
Вообще строить команду вокруг легионеров - ошибка. В лучшие годы нашего 
клуба мы побеждали за счет мощного российского костяка. А его сейчас нет.  
Вот на днях пришла новость, что "Салават" подписал форварда Сорокина из 
новокузнецкого "Металлурга". Ребята, слежу за ВХЛ, так вот Сорокин - скажем 
мягко, не главная звезда этой лиги, да еще из клуба, не попавшего в плей-офф. 
Разве это усиление уровня "Салавата Юлаева"?  
Похожая ситуация с обороной. Опять-таки на днях появилась новость о 
сохранении защитника Зоркина, что названо большой победой. Ребята, во 
времена нашего "Салавата" Зоркин был бы защитником ротации, четвертой-
пятой пары!  
- Говорят, что Дроздова невозможно было удержать - из-за административно-
финансового ресурса.  
- Хорошо, даже если где-то по вертикали принято решение, бейтесь за 
компенсацию! А когда за лидера команды в расцвете сил, со статусом 
нелегионера и относительно небольшим контрактом дают трех юниоров из 
МХЛ, это вызов здравому смыслу.  
ИГРОКОВ НАДО НЕ ПОКУПАТЬ В НОВОКУЗНЕЦКЕ, А ВОСПИТЫВАТЬ В 
СИСТЕМЕ  
- К кому основные вопросы?  
- Как говорил классик, может в консерватории что-то подправить? Именно к ней 
- основные вопросы.  
Да, понятно, что в финансовом плане "Салават Юлаев" уже не один из лидеров 
КХЛ, а где-то в семерке-десятке. В таких условиях особые требования - к 
"консерватории", которой необходима системная, профессиональная работа - 
прежде всего по всей вертикали.  
Если такая работа будет, то игроков начнем не покупать у Новокузнецка или 
где-то в Северной Америке, а воспитывать в "Толпаре" и "Торосе".  
Так работают "Магнитка", Ярославль, Екатеринбург, Челябинск, другие 
триумфаторы прошлого сезона КХЛ. Уфа, к сожалению, пока далеко позади.  
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К заголовкам сообщений 

Мир восторгается Бобровским, "СКА Арена" пострадала от пожара. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 9 июня 2024) 
Тренеры, эксперты и даже игроки соперников не скупятся на похвалы 
новокузнецкому голкиперу. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 9 июня 2024 года.  
"СКА Арена" в Санкт-Петербурге пострадала в результате пожара 
Минувшей ночью произошло возгорание чаши спортивного комплекса "СКА 
Арена" в Санкт-Петербурге, площадь которого составила около 225 кв. м, 
сообщает телеграм-канал 78. Предварительная причина - неисправность 
проводки. Сумма ущерба устанавливается, предварительно пострадали 
поверхность арены, часть трибуны и видеобортики. Устанавливается сумма 
ущерба. 
Напомним, в апреле был арестован бывший гендиректор "СКА Арены" Игорь 
Забиран, которого обвиняют в присвоении или растрате, совершенной 
организованной группой или в особо крупном размере. Максимальное 
наказание по статье - лишение свободы на срок до 10 лет. 
В СКА дали официальный комментарий по поводу пожара на "СКА Арене" 
В СКА дали официальный комментарий по поводу пожара на "СКА Арене". 
Напомним, сегодня из-за неисправной проводки на спортивном сооружении в 
Санкт-Петербурге произошел пожар, площадь которого составила около 225 кв. 
м. 
"После завершения игр плей-офф и сейчас ХК СКА не имеет договорных 
отношений с ареной и никак там не присутствовал. В плане предсезонной 
подготовки "СКА Арена" никак не задействована. Мы тренируемся в Новогорске 
и Сочи, домашний турнир Пучкова проводим в Ледовом, поэтому этот пожар 
никак не влияет на наше расписание. Подробности ЧП лучше уточнять у пресс-
службы арены, но, конечно, это неприятный момент, так как нет ничего важнее 
безопасности всех, кто мог находиться на арене. Слава богу, это произошло не 
во время сезона и обошлось без пострадавших", - говорится в официальном 
заявлении пресс-службы петербургского клуба. 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил, что сейчас 
проходят переговоры с владельцами "СКА Арены" касательно продолжения 
игры армейского клуба на стадионе в следующих сезонах КХЛ. 
Кожевников - о Бобровском: величайший, однозначно заслужил "Везину" 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высоко оценил игру 
российского голкипера "Флориды Пантерз" в первом матче серии финала Кубка 
Стэнли - 2024 с "Эдмонтон Ойлерз" (0:3). 
"Бобровский - величайший вратарь. Это было понятно, он не первый сезон 
такой проводит. Сейчас они попали в финал второй год подряд. Он великий 
вратарь современности, даже не о чем говорить. Просто Мастер с большой 
буквы. Его можно назвать одним из лучших в мире на данный момент. Он 
однозначно заслужил приз лучшему вратарю сезона "Везина Трофи". 
"Не знаю, встречал ли я кого-то похожего на него". Морис - о разговоре с 
Бобровским 
Главный тренер "Флориды" Пол Морис оценил разговор с вратарем Сергеем 
Бобровским во время одной из прогулок. Тренер и Бобровский говорили о 
жизни и России, а Морис поразился жизненным взглядам и рассудительности 
россиянина. 
"Если бы вы смогли прочитать расшифровку того разговора, то подумали бы, 
что Бобровскому 57 лет, а мне - примерно 30. Не знаю, встречал ли я кого-то 
похожего на Сергея. Я знаю о нем не более 10%. Сергей - умный и очень 



 

 

целеустремленный человек, и он разработал собственную программу, которая 
позволяет ему показывать великолепную игру", - цитирует Мориса Sportsnet. 
"Главная причина победы". Вратарь "Эдмонтона" восхитился игрой Бобровского 
в первом матче 
Вратарь "Эдмонтона" Стюарт Скиннер отметил игру своего коллеги по амплуа 
Сергея Бобровского в первом матче финала Кубка Стэнли. Российский 
голкипер "Флориды" отразил все 32 броска и помог "Пантерз" выиграть первый 
матч серии со счетом 3:0. 
"Несмотря на то что мы пропустили первыми, я думаю, что наша команда 
хорошо отыграла все полные 60 минут. Мы играли потрясающе на протяжении 
всей встречи. Мы действительно доминировали. Игра Боба имела огромное 
значение и стала главной причиной, по которой они смогли победить", - 
цитирует Скиннера пресс-служба клуба. 
"Он олицетворяет все, что ты хочешь видеть в партнере по команде". Ткачук - о 
Бобровском 
Нападающий "Флориды Пантерз" Мэттью Ткачук высказался о российском 
голкипере своей команды Сергее Бобровском, оформившем шат-аут в 
сегодняшнем первом матче серии финала Кубка Стэнли с "Эдмонтон Ойлерз" 
(3:0). 
"Он олицетворяет все, что ты хочешь видеть в партнере по команде, особенно 
во вратаре", - приводит слова Ткачука журналист The Athletic Крис Джонстон в 
социальных сетях. 
Журналист НХЛ - о первом матче финала КС: Боб определенно в головах 
"нефтяников" 
Журналист НХЛ Стивен Уайно прокомментировал великолепную игру вратаря 
"Флориды" Сергея Бобровского в первом матче финала Кубка Стэнли с 
"Эдмонтоном" (3:0). Россиянин отразил все 32 броска по воротам и был 
признан первой звездой матча. 
"У Боба есть силовое поле вокруг ворот. "Ойлерз" все делают правильно: от 
Макдэвида, который играет как Макдэвид, до передач и так далее - но они не 
могут пробить Сергея. Боб определенно в головах "нефтяников", - написал 
Уайно в своей соцсети. 
Алексей Кручинин стал игроком "Северстали" 
Нападающий Алексей Кручинин подписал контракт с череповецкой 
"Северсталью". Об этом сообщила пресс-служба клуба. Соглашение 
рассчитано на один сезон. 
С 2022 года 33-летний форвард выступал в составе нижегородского "Торпедо" 
и выходил на лед в качестве капитана команды. В прошедшем сезоне он 
провел 55 матчей, забросил 14 шайб и сделал 10 результативных передач, 
набрав в общей сложности 24 очка с показателем полезности "-8". В плей-офф 
Алексей участия не принимал по решению тренерского штаба "Торпедо".  

https://www.championat.com/hockey/article-5584714-novosti-dnya-v-hokkee-za-9-
iyunya-2024-goda-igra-sergeya-bobrovskogo-pozhar-na-ska-arene.html 

К заголовкам сообщений 

СКА вернется к своим "бортам"? Хоккей. Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 9 июня 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Самая вместительная арена может лишиться хоккея, зато рекорды останутся 
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Мы строили, строили и недостроили. Примерно такая картина всплывает из 
сообщения о ночном пожаре в минувшее воскресенье на "СКА-Арене". 
Причиной возгорания, площадью 225 квадратных метров называются 
неисправности проводки: пострадала поверхность арены, часть трибуны и 
видеобортики. 
Информация о том, что возведение самого большого хоккейного стадиона в 
мире идет ускоренными темпами, шли давно, быстрота не всегда совместима с 
качеством. 
Но в декабре на ней прошел Матч звезд КХЛ, а в январе туда переехали 
армейцы. Правда, пользу ускоренный переезд не принес. Команда вылетела 
уже во втором раунде Кубка Гагарина. 
Зато удалось установить несколько планетарных рекордов посещаемости, 
опередив по одним прикидкам Монреаль, по другим - Чикаго. 
Но сыграют ли вновь армейцы на новой арене, пока непонятно. Во-первых, 
трудно сказать, когда последствия пожара будут ликвидированы. Во-вторых, у 
клуба нет пока никаких договорных отношений со "СКА-Ареной".  
И традиционный предсезонный Мемориал Пучкова состоится в Ледовом 
дворце. Ну, а дальше, видимо, как кривая истории выведет.  
Впрочем, может, это и к лучшему. Во дворце на Проспекте Пятилеток давно все 
борта изучены вдоль и поперек. Значит, точно есть преимущество в плей-офф. 
А мировые рекорды уже никуда из Петербурга не денутся и будут долго 
принадлежать СКА. 
Отпустите их в Гималаи 
Одна российская певица, популярная в 90-е, требовала отпустить ее в 
Гималаи. В противном случае обещала "завыть и заплакать". Трудно сказать, 
чему она там хотела посвятить свою жизнь.  
Но российскую сборную, похоже, в ближайшее время ждет далекий переход на 
"Крышу мира", как еще называют самый высокий горный хребет планеты. И 
хоккеистам предстоит покорять Эверест не для выработки характера. А 
попытаться во что-то сыграть с индийской командой. То ли в хоккей на траве, то 
ли в крикет. Ну а в крайнем случае - в хоккей на льду. Надо полагать, что 
замершие озера Гималаев - это единственная подходящая площадка по всей 
стране. 
Что принесет это мероприятие российскому хоккею и поможет ли догнать 
канадцев, понять пока трудно. Но главный тренер "России 25" и вице-президент 
ФХР Роман Ротенберг уверен во на взаимовыгодном сотрудничестве.  
Осталась дождаться действа, тем более что сроки выставлены конкретные. 
Год-два. И поймаем нирвану. 
Очередной фокус Ничушкина 
После того, как Валерий Ничушкин два года подряд покидал расположение 
"Колорадо" в самый ответственный момент, появились слухи, что клуб не 
против расстаться со своим "инфант террибль". Только вот участие челябинца 
в программе помощи игрокам НХЛ не дает права "Эвеланш" в одностороннем 
порядке расторгнуть контракт. Но, похоже, проблему решил сам Ничушкин. 
На минувшей неделе стало известно, что форвард примет участие во втором 
сезоне российской хоккейной Медиалиги. Об этом заявил ее президент 
Николай Осипов.  
"Возможность Ничушкина играть в других лигах ограничена его контрактом с 
НХЛ, что является основной проблемой при принятии этого решения. Это 
может стать переломным моментом, который дает "лавинам" полномочия 
расторгнуть контракт с Ничушкиным. Существенного нарушения условий 
соглашения, несомненно, будет достаточно", - пишут за океаном.  



 

 

И тогда "Колорадо" не придется выкупать контракт уральца, по которому он до 
2030 года получает 6,125 миллиона долларов за сезон. Ведь по условиям 
третьего этапа программы Ничушкин отстранен без сохранения зарплаты 
минимум на шесть месяцев. Впрочем, хочет ли сам Валерий возвращаться в 
"Колорадо" или вообще в НХЛ - еще большой вопрос. Никто не удивится, если 
он выкинет очередной фокус и всплывет теперь в КХЛ. Умом уральского 
кудесника не понять, в него можно только верить. 
"Юта" нарасхват даже без имени 
Удивительное дело. Существовал клуб в НХЛ, по сути, никому не нужный, даже 
местным жителям. А стоило ему переехать в другой город, сразу вокруг 
команды возник нездоровый ажиотаж. 
Речь про "Аризону", которая последние годы ютилась на пятитысячном 
университетском стадиончике. Да и тот не всегда заполнялся. Ведь вечный 
аутсайдер мало кому интересен. 
Но стоило клубу весной объявить о переезде в Солт-Лейк-Сити - столицу штата 
Юта, как мгновенно выстроилась очередь из желающих попасть на матчи 
хоккеистов. При вместимости "Делта Центра" в 16 тысяч, подано уже 34 тысяч 
заявок на абонементы.  
Причем цены кусаются даже по заокеанским меркам. Самый дорогой на нижний 
ярус на регулярный чемпионат обойдется почти в 11 тысяч долларов (970 
тысяч рублей). Самый дешевый - 3 тысячи (270 тысяч рублей). 
А стоимость билетов на домашние матчи "Юты" варьируется от $ 44 ("с 
ограниченным видом на лед") до $ 290.  
Кстати, проведут бывшие "койоты" следующий сезон, вероятно, с названием в 
советском стиле - ХК "Юта". Выбор нового полного имени пока продолжается. В 
фаворитах у болельщиков "мамонты" и "йети". 
Шведские звезды ставят на футбол 
Звезда шведского хоккея, защитник "Питтсбурга" Эрик Карлссон, стал 
совладельцем клуба английской Лиги 1 "Бертон Альбион", выступающего в 
настоящее время в третьем по рангу дивизионе Англии - Лиге 1. В прошлом 
сезоне "Бертон" занял 20-е место из 24 команд и сохранил прописку в 
чемпионате.  
"Около года назад я получил запрос от группы владельцев Nordic Football 
Group, и в минувшие выходные все окончательно разрешилось. Будет очень 
весело. В целом я хорошо разбираюсь в спорте, но с нетерпением жду 
возможности узнать, как все работает в футбольном мире с точки зрения 
владельцев. "Бертон" - моя новая любимая команда. Раньше ей был 
лондонский "Арсенал". Теперь я надеюсь, что когда-нибудь "Бертон" сыграет с 
"Арсеналом", - заявил 34-летний Карссон, который сейчас получает в 
"Пингвинз" больше, чем Сидни Кросби и Евгений Малкин, - 10 миллионов за 
сезон. 
Надо сказать, что скупка английских футбольных клубов стала уже традицией 
среди шведских хоккеистов. Партнер Карлссона по сборной, защитник "Тампы" 
Виктор Хедман, несколько лет назад вошел в акционеры "Плимута" из 
Чемпионшипа. 
Армении простили бессрочную дисквалификацию 
Все больше сборных из бывшего СССР вливаются в международную хоккейную 
семью. Вот и сборная Армении впервые за 15 лет сыграет на чемпионате мира.  
Надо сказать, что многострадальная армянская команда за пять лет 
выступлений на мировых чемпионатах в низших группах один раз умудрились 
пропустить турнир из-за отсутствия виз у игроков (в 2007-м) и дважды получить 
дисквалификацию.  



 

 

Первый раз ЧП случилось в 2008-м - из-за игроков, которые не имели права 
принимать участие в мировом первенстве. От ИИХФ последовал "бан" на один 
год.  
В 2010-м году Еревану даже доверили провести турнир ЧМ в низшем 
дивизионе. И горячие кавказские парни заняли дома высокое второе место. Но 
все опять закончилось дисквалификацией - ряд игроков имели американское 
спортивное гражданство и не имели армянского.  
Более того, хозяева даже не стали заморачиваться получением заявок на 
хоккеистов - авось так прокатит. Не прокатило. Последовала уже бессрочная 
дисквалификация.  
И только спустя 14 лет армяне возвращаются в "большой хоккей". Сыграют в 
дивизионе IV с командами Ирана, Кувейта, Индонезии, Малайзии и 
Узбекистана. Главное, чтобы опять обойтись без "приписок".  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/234295-ska-
vernetsya-k-svoim-bortam-khokkej-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Алексей Кручинин стал игроком "Северстали" (Чемпионат.com, Москва, 9 
июня 2024) 
Нападающий Алексей Кручинин подписал контракт с череповецкой 
"Северсталью". Об этом сообщила пресс-служба клуба. 
Соглашение рассчитано на один сезон. 
С 2022 года 33-летний форвард выступал в составе нижегородского "Торпедо" 
и выходил на лед в качестве капитана команды. В прошедшем сезоне он 
провел 55 матчей, забросил 14 шайб и сделал 10 результативных передач, 
набрав в общей сложности 24 очка с показателем полезности "-8". В плей-офф 
Алексей участия не принимал по решению тренерского штаба "Торпедо". 
Всего на счету Кручинина 480 игр в регулярных чемпионатах КХЛ, в которых он 
набрал 205 (82+123) очка. В плей-офф провел 38 матчей, забил 6 голов и 
сделал 13 результативных передач, набрав 19 очков в общей сложности.  

https://www.championat.com/hockey/news-5584590-aleksej-kruchinin-stal-igrokom-
severstali.html 
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К заголовкам сообщений 

 
Федерация хоккея России 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/234295-ska-vernetsya-k-svoim-bortam-khokkej-mezhdu-klyushkami
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/234295-ska-vernetsya-k-svoim-bortam-khokkej-mezhdu-klyushkami
https://www.championat.com/hockey/news-5584590-aleksej-kruchinin-stal-igrokom-severstali.html
https://www.championat.com/hockey/news-5584590-aleksej-kruchinin-stal-igrokom-severstali.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/aleksej-kruchinin-podpisal-kontrakt-s-severstalyu-na-odin-god
https://www.kp.ru/sports/hokkej/otluchennyj-ot-torpedo-kruchinin-stal-igrokom-severstali/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/06/09/aleksey-kruchinin-stal-igrokom-severstali.html
https://metaratings.ru/news/kruchinin-zarabotaet-okolo-25-mln-rublei-v-severstali-371329/
https://rsport.ria.ru/20240609/kruchinin--1951824936.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-obyavila-o-podpisanii-kontrakta-s-kruchininym-2220362/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067305_Severstal_objavila_o_perehode_forvarda_Kruchinina
https://www.sports.ru/hockey/1116131308-severstal-obyavila-o-perexode-kruchinina-i-pozdravila-napadayushhego-s.html
https://allhockey.ru/news/show/520108-Kruchinin_stal_igrokom_Severstali
https://sport24.ru/hockey/news-654960-severstal-podpisala-eks-forvarda-torpedo-kruchinina


 

 

 
Новая машина для "Красной машины". BAIC стал официальным 
партнером Федерации хоккея России и национальной сборной (Большой 
спорт (bolshoisport.ru), Москва, 9 июня 2024) 
У Федерации хоккея России и национальной сборной по этому виду спорта, 
которая выступает под прозвищем-брендом "Красная машина", новый 
эксклюзивный партнер - китайский автопроизводитель BAIC. Договор подписан 
на сезон 2024/2025. 
Роман Ротенберг, Владислав Третьяк, Михаил Семенихин  
В рамках сотрудничества с Федерацией хоккея России (ФХР) BAIC получит 
право использовать ее символику, фото- и видеоконтент, связанный со 
сборной, в своих рекламных кампаниях. Кроме того, бренд может 
экспонировать автомобили во время проведения матчей национальной 
команды и проводить маркетинговые мероприятия для любителей хоккея. 
Логотип BAIC будет присутствовать на льду и бортах хоккейных площадок, а 
также транслироваться на основных медианосителях во время всех домашних 
матчей сборной. Во время гостевых матчей BAIC получит право нанесения 
логотипа бренда на бортах. Начиная с сезона 2024/2025 бренд будет 
присутствовать и на шлемах игроков сборной. 
"BAIC - бренд с сильной генетикой, история которого насчитывает уже более 65 
лет. Наследие, преемственность и семейные ценности составляют основу его 
философии. Потому нам в России важно было найти сильного партнера, 
который не только разделяет наши ценности, но и подчеркнет и усилит их в 
восприятии покупателей. Хоккей - национальная гордость России, игра, которая 
объединяет семьи и поколения наших соотечественников. Это спорт для 
крепких, выносливых, уверенных и сильных духом людей. Именно с такими 
качествами мы бы хотели ассоциировать наши автомобили. Хоккей - командная 
игра, в которой очень важен выбор партнеров. Сотрудничество с ФХР является 
для нас прекрасной возможностью рассказать многомиллионной аудитории 
любителей хоккея в России о ценностях бренда и познакомить с надежными 
автомобилями BAIC", - прокомментировал подписание соглашения с ФХР 
гендиректор "БАИК РУС" Михаил Семенихин. 
"Отечественный хоккей всегда ставит самые высокие задачи - быть лучшими, 
быть первыми. Китай известен очень сильной промышленностью и 
потрясающей способностью учиться, осваивать новые навыки. В короткие сроки 
там добились больших успехов в развитии своего автопрома. Китайские 
машины известны своим высоким качеством, которое мы уже успели оценить у 
себя в России. Мы рады, что один из ведущих китайских автопроизводителей 
стал партнером сборной России и Федерации хоккея России. Добро пожаловать 
в хоккейную семью!" - отметил президент ФХР Владислав Третьяк  

https://www.bolshoisport.ru/articles/novaya-mashina-dlya-krasnoy-mashiny-baic-stal-
ofitsialnym-partnerom-federatsii-hokkeya-rossii-i-natsionalnoy-sbornoy 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский допустил, что Овечкин может выиграть Кубок Стэнли еще раз 
(Р-Спорт, Москва, 9 июня 2024) 

https://www.bolshoisport.ru/articles/novaya-mashina-dlya-krasnoy-mashiny-baic-stal-ofitsialnym-partnerom-federatsii-hokkeya-rossii-i-natsionalnoy-sbornoy
https://www.bolshoisport.ru/articles/novaya-mashina-dlya-krasnoy-mashiny-baic-stal-ofitsialnym-partnerom-federatsii-hokkeya-rossii-i-natsionalnoy-sbornoy


 

 

Александр Овечкин сможет взять еще один Кубок Стэнли с "Вашингтон 
Кэпиталз", если руководство клуба сможет усилить команду, заявил РИА 
Новости президент по развитию Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
Валерий Каменский.  
Ровно шесть лет назад "Вашингтон" с Овечкиным в составе выиграл Кубок 
Стэнли. В финальной серии плей-офф команда одержала победу над "Вегас 
Голден Найтс" со счетом 4-1.  
"В НХЛ всегда тяжело предугадать, кто выиграет. Тем более что выигрывает 
или проигрывает не один Овечкин, а вся команда. Если будет сильный подбор 
игроков, Овечкин, естественно, сможет помочь команде выиграть. Он классный 
игрок и знает, как побеждать", - сказал Каменский, выигравший Кубок Стэнли в 
1996 году с "Колорадо Эвеланш".  

https://rsport.ria.ru/20240609/ovechkin-1951798307.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ назвали Бобровского лучшим вратарем НХЛ (Р-Спорт, Москва, 9 
июня 2024) 
Вице-президент по развитию Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий 
Каменский в разговоре с РИА Новости назвал российского вратаря "Флориды 
Пантерз" Сергея Бобровским лучшим в Национальной хоккейной лиге (НХЛ).  
В ночь на воскресенье "Флорида" обыграла "Эдмонтон Ойлерз" в первом матче 
финала Кубка Стэнли со счетом 3:0. Бобровский отразил все 32 броска по 
своим воротам.  
"Считаю Бобровского лучшим вратарем. Он своей игрой однозначно 
заслуживает это звание. Конечно, надо дождаться конца серии, но очень 
хочется пожелать ему выиграть Кубок Стэнли. Тогда он точно сможет получить 
все лучшие призы", - сказал Каменский.  
"Флорида" повела в серии до четырех побед со счетом 1-0. Второй матч 
противостояния пройдет в Санрайзе 10 июня.  

https://rsport.ria.ru/20240609/bobrovskiy-1951795057.html 

К заголовкам сообщений 

"Величайший вратарь". Бобровский стал героем матча финала плей-офф 
НХЛ (РБК (rbc.ru), Москва, 9 июня 2024) 
Российского вратаря Бобровского назвали главным героем финала плей-офф 
НХЛ 
Голкипер Сергей Бобровский был признан первой звездой матча финальной 
серии Кубка Стэнли против "Эдмонтон Ойлерз". Он вышел на второе место 
среди россиян по победам в плей-офф НХЛ. Что говорят про его игру - в 
подборке "РБК Спорт"  
Вратарь "Флорида Пантерз" Сергей Бобровский стал главным героем первого 
матча финальной серии Кубка Стэнли против "Эдмонтон Ойлерз" (3:0), 
оформив шатаут, отразив все 32 броска по своим воротам. 
Для Бобровского победа стала 42-й в плей-офф НХЛ, что считается вторым 
результатом среди россиян; больше только у Андрея Василевского из "Тампа-
Бэй Лайтнинг" (66 побед). 

https://rsport.ria.ru/20240609/ovechkin-1951798307.html
https://www.sports.ru/hockey/1116131280-kamenskij-ob-ovechkine-esli-budet-silnyj-podbor-igrokov-on-smozhet-pom.html
https://allhockey.ru/news/show/520097-Kamenskij_dopustil_chto_Ovechkin_mozhet_vyigrat_Kubok_Stenli_esche_raz
https://rsport.ria.ru/20240609/bobrovskiy-1951795057.html


 

 

Также российский вратарь в 35 лет и 262 дня стал самым возрастным 
голкипером в истории НХЛ, сумевшим начать финальную серию Кубка Стэнли с 
игры на ноль. 
Бобровский после матча заявил, что рад шансу играть в финальной серии 
Кубка Стэнли. "Интересно играть против этих ребят, этих элитных ребят, и 
здесь приятная атмосфера. Я просто рад этой возможности и наслаждаюсь 
каждой секундой. Мы собираемся перезагрузиться, перефокусироваться и 
подготовиться к следующей битве", - сказал вратарь "Флориды" Сергей 
Бобровский. 
"Флорида" в третий раз в своей истории дошла до полуфинала плей-офф. В 
1996 и 2023 годах команда доходила до финала Кубка Стэнли, но дважды 
уступила - "Колорадо Эвеланш" (0-4) и "Вегас Голден Найтс" (1-4). "Эдмонтон" - 
пятикратный обладатель Кубка Стэнли. 
Мнение экспертов  
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион, экс-нападающий 
"Спартака"  
"Бобровский - величайший вратарь. Это было понятно, он не первый сезон 
такой проводит. Сейчас они попали в финал второй год подряд. Он великий 
вратарь современности, даже не о чем говорить. Просто Мастер с большой 
буквы. Его можно назвать одним из лучших в мире на данный момент. Он 
однозначно заслужил приз лучшему вратарю сезона "Везину Трофи", - заявил 
Кожевников "РБК Спорт". 
Алексей Терещенко, экс-игрок московского "Динамо", трехкратный чемпион 
мира по хоккею  
"Он здорово сыграл в первом финальном матче и помог "Флориде" выиграть. 
Он не один раз чистил за нападающими и защитниками, когда были выходы. 
Сергей сейчас лучший. Надеемся, что он также продолжит помогать "Флориде" 
побеждать. Осталось три шажочка до главной победы. Он уже давно доказал, 
что входит в список лучших вратарей мира. Он много работает над собой. 
Безусловно, он заслужил "Везину Трофи", - сказал Терещенко "РБК Спорт". 
Сэм Беннетт, нападающий "Флориды"  
"Он сыграл потрясающе. Мы верим в него, он дает нам столько энергии. Просто 
изумляешься, когда смотришь на то, что он творит. Он был звездой весь сезон", 
- сказал Беннетт после матча. 
Мэттью Ткачак, форвард "Флориды"  
"Он был просто нереален. Его подготовка невероятна. В нем есть все, что вы 
хотите видеть в товарище по команде - и особенно во вратаре", - цитирует 
Ткачака ESPN. 
Андрей Назаров, экс-тренер "Трактора", "Барыса", СКА  
"Конечно, нужно поздравить Сергея Бобровского с такой замечательной игрой в 
первом матче финала Кубка Стэнли. Не пропустил ни одной шайбы, совершил 
32 спасения. Много раз повторял: вратарь в плей-офф, а особенно в 
финальной серии, решает если не все, то очень многое. Именно голкипер 
выходит на первый план и тащит за собой всю команду. Неудивительно, что 
Бобровский является высокооплачиваемым хоккеистом. Хотя мы видим, что 
даже звездный Макдэвид закончил матч с показателем полезности "минус 2" и 
оказался бессилен против гениальной игры нашего соотечественника", - заявил 
Назаров "Чемпионату".  

https://www.rbc.ru/sport/09/06/2024/66658b449a794752eee761e7 

К заголовкам сообщений 

https://www.rbc.ru/sport/09/06/2024/66658b449a794752eee761e7


 

 

"Лучший вратарь в мире". Бобровский - главная звезда "Флориды" 
против "Эдмонтона" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июня 
2024) 
"Пантерз" выиграли первый матч финала Кубка Стэнли. 
"Флорида" победила "Эдмонтон" на старте финальной серии плей-офф НХЛ - 
3:0. Команда Пола Мориса забила по голу в каждом из периодов и засушила 
соперника на своей арене, голкипер Сергей Бобровский был признан первой 
звездой вечера. 
Бобровский не позволил забить самым опасным на данный момент хоккеистам 
лиги. Волшебники Коннор Макдэвид (31 очко, 5+26) и Леон Драйзайтль (28, 
10+18), защитник Эван Бушар (27, 6+21) - лучшие бомбардиры этого Кубка 
Стэнли. Вместе с ними в топ-10 входят Райан Ньюджент-Хопкинс (20, 6+14) и 
лучший снайпер плей-офф Зак Хаймэн (14 голов после 54 шайб в регулярном 
чемпионате). Все они вместе с партнерами не нашли способа переиграть 
российского вратаря. Хоккеисты "Ойлерз" упускали шансы при выходах один на 
один и добиваниях из выгодных позиций, не довели до гола три розыгрыша 
большинства и другие моменты. 
"Эдмонтон" превзошел "Флориду" по числу попаданий в створ (32-18) и явным 
голевым моментам (14-10), "Пантерз" были впереди по силовым приемам (63-
35) и заблокированным броскам (21-15). Бобровский отразил все 32 броска (12 
из них - в первом периоде), разность между ожидаемыми голами и 
пропущенными в его ворота составила 3,73. Россиянин теперь самый 
возрастной вратарь в истории Кубка Стэнли, начавший финал с игры на ноль. В 
этом он обошел Патрика Руа (35 лет и 262 дня против 35 лет и 233 дней у 
канадской легенды в 2001-м). Заодно Сергей стал первым голкипером из 
возрастной категории 35+ с победой в матче финальной серии после Мартина 
Бродера (в 2012-м). 
Гретцки и Морис оценили Бобровского 
"Эдмонтон" играет в финале впервые с 2006 года - тогда Макдэвид и многие 
другие его партнеры по этой команде еще были школьниками, а "Ойлерз" 
уступили "Каролине". "Нефтяники" брали Кубок Стэнли пять раз, эта серия 
уложилась в семь лет и закончилась в 1990 году. Четыре из пяти чемпионств 
связаны с именем Уэйна Гретцки. Этой весной Великий успел поддержать 
другой бывший клуб - "Рейнджерс", проигравший в главной серии Восточной 
конференции. Теперь легендарный канадец ценит уникальный момент: 
канадский клуб в финале с шансом на чемпионство - редкая история в 
современной НХЛ. По ходу первого матча Гретцки в студии на арене дал совет 
по игре против Бобровского. 
"Я бы больше не атаковал со стороны ловушки. Здесь он выглядит сильно, 
сделал пару ключевых спасений. Если бы я думал о выходе один на один 
против него, то пошел бы с другой стороны. Он смотрится солидно, здорово 
играет ловушкой. Но слушайте, вратари в этой лиге сейчас хороши, а он - один 
из элитных голкиперов. Сегодня его уже дважды пытались пробить со стороны 
ловушки, так что в следующем выходе один на один я бы зашел со стороны 
блокера", - сказал Гретцки, но даже такие попытки в этот вечер были обречены. 
После матча Уэйн о Макдэвиде и финальной серии в целом заметил: "Не 
только он хочет [выиграть Кубок Стэнли], этого хотят все его одноклубники и 
город. Это нечто особенное не только для Эдмонтона, а для Альберты и всей 
Канады. Но один парень не выигрывает Кубок, как и не проигрывает. "Ойлерз" 
играют против очень хорошей команды. Я видел немало ее игр, приезжал на 
многие матчи, потому что живу недалеко. Это особенная команда, она играет с 
большой отдачей, здесь ценят своего тренера, вратарь хорош. И "Эдмонтон" 



 

 

здорово провел первый период, он сделал все, что только мог, кроме счета. Но 
вы знаете, что это будет за серия, это будет схватка двух собак". 
"Флорида" играет в финале в третий раз в 30-летней истории клуба и второй 
раз подряд. Возрождение Бобровского началось на старте прошлогоднего плей-
офф. С тех пор никто не вспоминает, что контракт российского вратаря 
называли одной из больших ошибок менеджмента "Пантерз". Летом 2019 года с 
двукратным обладателем "Везина Трофи" из "Коламбуса" было подписано 
соглашение на 7 лет и 70 миллионов долларов. Сейчас вратарь и его партнеры 
не оставляют сомнений в уровне команды-претендента. Александр Барков и 
компания готовы переключаться на нужный стиль, а играющий без замен 
голкипер делает невероятные спасения. 
"Все зависит от контекста. В контексте финала Кубка Стэнли, безусловно, это 
элитная игра. Он заслужил это. Он необычный во всем, что делает", - сказал 
Пол Морис.  
Морис работает с "Флоридой" второй сезон и в третий раз в карьере дошел до 
финала Кубка Стэнли. Его первая попытка была с "Каролиной" в 2002 году, 
также специалист возглавлял "Торонто" и "Виннипег", а локаутный сезон-
2012/13 провел в КХЛ. Теперь Sportsnet привел воспоминания экс-тренера 
"Металлурга" о длительном разговоре с Бобровским на прогулке в Ванкувере, 
когда они почти не обсуждали хоккей, а больше - Россию и жизнь.  
"Если бы вы могли прочитать расшифровку этого обсуждения, могли бы 
подумать, что другому парню 57 лет, а мне - около 30. Не знаю, встречал ли я 
еще кого-то вроде Сергея. И ставлю на то, что знаю процентов десять об этом. 
Сергей - очень умный, целеустремленный человек. Он разработал программу, 
которая позволяет ему быть на высоте на данном этапе своей карьеры", - 
заметил Морис о более сложном мировоззрении вратаря.  
Не меньше тренера удивил другой эпизод: как-то на выходе с катка он застал 
основного голкипера клуба за занятием тяжелой атлетикой уровня 
Олимпийских игр. Специалисту даже пришлось приглядеться, чтобы осознать 
происходящее.  
"Он ведь играл в тот вечер. И я даже не знаю, что это он делал. Но мне не 
нужно объяснение. Иногда ты просто закрываешь глаза и продолжаешь 
двигаться", - резюмировал Морис.  
"Боб - причина победы" 
Хоккеисты "Флориды" после выигранных матчей нередко выделяют 
Бобровского. Сергея называют "душевным" и "мирным", "самым трудолюбивым 
в команде", "безумным" и "нереальным". Сейчас к этому списку можно 
добавить: настоящий любимец болельщиков и совершенный игрок, а в случае 
успеха "Пантерз" в финале вратарь - явный претендент на "Конн Смайт Трофи" 
лучшему игроку плей-офф. Звезды "Эдмонтона" пока вынуждены 
присоединиться к тем, кто хвалит голкипера. 
"Боб был абсолютно потрясающим у них сегодня, это серьезная причина, 
почему они смогли победить", - сказал вратарь "Ойлерз" Стюарт Скиннер. 
"Может быть, это хоккейные боги вернули нам за шестую игру [против 
"Далласа" в финале Западной конференции], в которой мы, вероятно, не 
заслуживали победы. Сегодня мы заслужили, наверное, как минимум один гол, 
может, два, но не нашли способа забить", - сказал Макдэвид. 
Капитан "Ойлерз" добавил: "Мы определенно прикладывали усилия и хотели 
сделать это. Просто сделать еще один розыгрыш, что-нибудь, найти что-то 
такое, чего нам не удалось. Я знаю, как много людей дают нам шанс в этой 
серии. И думаю, сегодня мы показали, что можем играть с ними. Наша команда 



 

 

не теряет уверенности, мы справимся и вернемся, знаем, что можем играть с 
кем угодно. Но пока - разочарование". 
Макдэвид нанес шесть бросков в створ ворот и закончил игру с "минус 2". 
Коннор был на льду при первом голе в этом финале. Барков в первом периоде 
развернул быстрый выпад из своей зоны, убежал от капитана соперника и 
вывел на завершение Картера Верхэге - "Пантерз" открыли счет первым 
броском. В начале второго периода хозяева льда поймали гостей на ошибке в 
новом быстром выпаде с забросом за ворота, а в третьем поставили точку 
после замены Скиннера на дополнительного полевого игрока. И все это - при 
постоянных спасениях своего голкипера. 
"Боб - особенный. Он невероятный вратарь. Чего-то такого и ждем от него. Он 
невероятен в каждой игре, что все видели сегодня. Они перебросали нас, 
имели намного больше моментов", - сказал Верхэге. 
О тренировках Бобровского, удивившем упражнении на равновесие с проходом 
по балке с шестом в руках и уровне голкипера форвард заметил: "Он всегда 
делает разные вещи, про которые думаешь: "Не знаю, как это поможет". Но это 
так для него. Я играл со многими вратарями, и никому больше не нравится, 
когда я бросаю сильно и высоко, только Бобу. Он обожает такое. Он 
наслаждается вызовом. Некоторые вратари расстраиваются и в ответ бросают 
в вас. А ему нравится. В этом прелесть Боба. Он не думает о том, что кто-то 
еще думает про него. Он хочет быть лучшим в мире". 
"Он делал важные спасения, когда это было нужно. Наш лучший игрок сегодня", 
- отметил еще один форвард из ведущей тройки Сэм Райнхарт. 
"Он был невероятен сегодня. Он делал все для нас", - сказал автор второго 
гола "Пантерз" форвард Эван Родригес. 
"Он просто нереальный. Его подготовка просто невероятна. Его отношение к 
работе, характер и все, что вы хотите видеть в партнере по команде, особенно 
во вратаре, у него все есть. Очень впечатлен его игрой сегодня, особенно 
вначале. Говоря честно, весь вечер он был действительно хорош, выручал 
нас", - заметил ассистент капитана, форвард Мэттью Ткачак. 
"Пусть он делает свое дело. Он делает его лучше, чем кто-либо", - улыбнулся 
защитник Брэндон Монтур. 
"Лучший вратарь в мире, по моему мнению", - резюмировал форвард Антон 
Лунделл. 
"Это просто отличное начало" 
Матчи Бобровского на домашней арене в Санрайзе редко обходятся без 
эффектных спасений и соответствующей реакции болельщиков. Зрители после 
побед забрасывают лед альтернативным символом "Флориды" - "крысами", 
скандируют прозвище вратаря "Бобби!" во время и после игр, а этой весной 
добавляют кричалку "Мы хотим кубок!" - и все более настойчиво. 
До главной цели "Пантерз" теперь три шага. И столько слотов осталось на 
кубковой доске в раздевалке команды после первого матча с "Ойлерз". Лучший 
игрок решающей встречи серии с "Рейнджерс" Владимир Тарасенко передал 
шайбу с правом закрыть 13-й из 16 вырезов на этом планшете своему 
соотечественнику. 
"Невероятно, выдающаяся игра в меньшинстве, крутые голы, но я отдаю ее 
Бобби", - сказал Тарасенко под одобрительные крики партнеров. 
Бобровский принял шайбу и сдержанно отреагировал: "Что ж, парни, хорошее 
начало. Хорошая победа. Давайте перезагрузимся и сделаем это снова". 
После матча вратарь искупался в овации арены. После этого россиянин 
пообщался с тележурналистом Эмили Каплан на скамейке "Пантерз". 



 

 

"Да, у них элитное нападение, была очень тяжелая игра. У них очень умные 
игроки, так что был веселый вызов", - сказал Бобровский. 
Сергей ответил на вопрос, был ли какой-то момент или спасение в игре, 
позволившие считать, что сегодня все будет в порядке: "Нет, ты не можешь так 
думать против таких ребят. У них очень умные, элитные хоккеисты. Ты не 
можешь быть чем-то доволен, любым из спасений". 
Вратарь также рассказал, как его команда сохраняет уверенность в решающей 
серии: "Мы наслаждаемся, рады быть здесь. Знаете, здесь великолепная 
атмосфера для игры в хоккей. Наслаждаемся тем, что мы вместе и встретились 
с таким тяжелым вызовом. Начало отличное. И снова - это только первая игра, 
а серия долгая. Так что это просто отличное начало". 
Интервью на арене Каплан и Бобровский завершили обоюдными "Спасибо" на 
русском языке. То же самое могут сказать вратарю партнеры и болельщики, а 
он сам привычно скромно оценивает свою роль. 
"Слава Богу, я здесь - и не ради себя, без помощи свыше я - никто. Благодарен 
за эту возможность, наслаждаюсь каждой секундой. Наш соперник - отличная 
атакующая команда, противостоять ей - большой вызов. Счастлив, что 
победили. Это была отличная, веселая игра", - сказал Бобровский 
журналистам. 
Сергей также заметил: "Каждая победа очень важна, но это длинная серия. Нам 
нужно перезагрузиться, перефокусироваться и подготовиться к следующему 
бою". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-bobrovskiy-luchshiy-igrok-
pervogo-matcha-finala-kubka-stenli-2024-florida-edmonton-video-i-reakciya-
2220192/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров: даже звездный Макдэвид оказался бессилен против гениальной 
игры Бобровского (Чемпионат.com, Москва, 9 июня 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров высоко оценил игру российского вратаря 
"Флориды" Сергея Бобровского в первом матче финала Кубка Стэнли с 
"Эдмонтоном" (3:0). Россиянин отразил все 32 броска по воротам и был 
признан первой звездой матча. 
"Конечно, нужно поздравить Сергея Бобровского с такой замечательной игрой в 
первом матче финала Кубка Стэнли. Не пропустил ни одной шайбы, совершил 
32 спасения. Много раз повторял - вратарь в плей-офф, а особенно в 
финальной серии решает если не все, то очень многое. Именно голкипер 
выходит на первый план и тащит за собой всю команду. 
Не удивительно, что Бобровский является высокооплачиваемым хоккеистом. 
Удивляет другое: неоправданные зарплаты полевым игрокам среднего уровня. 
По большому счету все решают звезды и вратари, а все остальные - это 
массовка. Хотя мы видим, что даже звездный Макдэвид закончил матч с 
показателем полезности "-2" и оказался бессилен против гениальной игры 
нашего соотечественника. 
Конечно, все решает менеджмент и руководство клубов, но даже после 
повышения потолка зарплат нужно выписывать оклады и раздавать контракты 
более иррационально. Деньги нужно именно зарабатывать. Так, как это делает 
Сергей Бобровский", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5583880-nazarov-dazhe-zvyozdnyj-
makdevid-okazalsya-bessilen-protiv-genialnoj-igry-bobrovskogo.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-bobrovskiy-luchshiy-igrok-pervogo-matcha-finala-kubka-stenli-2024-florida-edmonton-video-i-reakciya-2220192/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-bobrovskiy-luchshiy-igrok-pervogo-matcha-finala-kubka-stenli-2024-florida-edmonton-video-i-reakciya-2220192/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-bobrovskiy-luchshiy-igrok-pervogo-matcha-finala-kubka-stenli-2024-florida-edmonton-video-i-reakciya-2220192/
https://www.championat.com/hockey/news-5583880-nazarov-dazhe-zvyozdnyj-makdevid-okazalsya-bessilen-protiv-genialnoj-igry-bobrovskogo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5583880-nazarov-dazhe-zvyozdnyj-makdevid-okazalsya-bessilen-protiv-genialnoj-igry-bobrovskogo.html


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: Бобровский помешал звездной атаке "Эдмонтона", но это лишь 
первый матч (Советский спорт, Москва, 9 июня 2024) 
Голкипер "Флориды" отразил 32 броска.  
Бывший нападающий СКА Максим Рыбин высказался о первом матче 
финальной серии плей-офф НХЛ между "Флоридой Пантерз" и "Эдмонтон 
Ойлерз". Встреча завершилась победой "пантер" со счетом 3:0.  
Понравилась в первую очередь игра Бобровского. 32 броска отразил, а 
"Флорида" нанесла 18. Можно сделать вывод, что "Эдмонтон" давил больше. 
Удивили Макдэвид и Драйзайтль, каждый из которых набрал почти 25 минут 
игрового времени. Это сумасшедшее время на самом деле, но так, наверное, и 
должно быть, звезды должны так играть, и не наверное, а совершенно точно.  
Что помешало звездной атаке? Бобровский в воротах. Один из сильнейших 
вратарей НХЛ и среди наших российских голкиперов. Не хочу никого обидеть, 
просто констатирую факт его игры на данный момент.  
Но это всего лишь первый матч. Второй матч будет очень важен для "Флориды" 
так как они играют дома, но если "Эдмонтон" заберет второй матч, ьл чаша 
весов может качнуться в любую сторону, - сказал Рыбин корреспонденту 
"Советского спорта" Андрею Суетову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rybin-bobrovskij-pomeshal-zvyozdnoj-atake-
edmontona-no-eto-lish-pervyj-match 

К заголовкам сообщений 

Барулин: если "Флорида" станет чемпионом, Бобровский будет одним из 
номинантов на MVP (Советский спорт  , Москва, 9 июня 2024) 
Бывший вратарь сборной России по хоккею Константин Барулин поделился 
впечатлениями от первого матча финальной серии плей-офф НХЛ между 
"Флоридой" и "Эдмонтоном" и игры российского голкипера "пантер" Сергея 
Бобровского.  
Хорошая, интересная первая игра финальной серии. Серега очень достойно 
выступил, недаром получил первую звезду матча. Желаю "Флориде" и 
дальнейшего позитивного развития событий, чтобы у них все получилось, 
потому что переживаю и за Серегу, и за Володьку Тарасенко. Безусловно, 
Бобровский может претендовать на звание лучшего игрока плей-офф. Все 
будет зависеть от того, как "Флорида" дальше будет играть в этой серии. Если 
"Флорида" станет чемпионом, я думаю, что Серега будет одним из номинантов 
на MVP плей-офф, - сказал Барулин корреспонденту "Советского спорта" 
Денису Бабину.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/barulin-esli-florida-stanet-chempionom-
bobrovskij-budet-odnim-iz-nominantov-na-mvp 

К заголовкам сообщений 

"Бобровский здорово играет в финале НХЛ. Будем болеть и переживать 
за него" - Терещенко о голкипере "Флориды" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 июня 2024) 
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Бывший нападающий сборной России по хоккею Алексей Терещенко заявил 
"Матч ТВ", что российский вратарь "Флориды" Сергей Бобровский здорово 
проводит сезон в НХЛ. 
В субботу "Флорида" победила "Эдмонтон" в первом финальном матче Кубка 
Стэнли со счетом 3:0. Бобровский, сделавший 32 сэйва, был признан первой 
звездой встречи. 
 - Бобровский здорово играет, будем болеть и переживать за него, чтобы он 
был в хорошей форме. Как оценю шансы на победу в кубке? Первую игру 
выиграли, в хорошей форме была команда и Сергей достойно отыграл, - сказал 
Терещенко "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067237_Bobrovskij_zdorovo_igrajet_v_fi
nale_NKhL_Budem_bolet_i_perezhivat_za_nego__Tereshhenko_o_golkipere_Florid
y 

К заголовкам сообщений 

Два российских игрока попали в топ-3 рейтинга драфта НХЛ от The Hockey 
News (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2024) 
Портал The Hockey News опубликовал рейтинг лучших игроков драфта НХЛ-
2024. 
В топ-3 рейтинга вошли два российских игрока - второе место занимает 
нападающий СКА-1946 Иван Демидов, а третье защитник "Торпедо" Антон 
Силаев. Белорус Артем Левшунов (университет Мичигана) занимает седьмую 
позицию. 
Также из россиян включены: Игорь Чернышов ("Динамо", 18-е место), Никита 
Артамонов ("Торпедо", 24-е), Егор Сурин ("Локо", 38-е) и Матвей Шуравин 
(ЦСКА, 65-е). 
Лидером рейтинга является Макклин Селебрини, представляющий университет 
Бостона.  
62-й драфт НХЛ пройдет с 28 по 29 июня 2024 года в Парадайсе, штат Невада, 
США. 

https://allhockey.ru/news/show/520057-
Dva_rossijskih_igroka_popali_v_top_3_rejtinga_drafta_NHL_ot_The_Hockey_News 

К заголовкам сообщений 

Стоит ли "Чикаго" выбрать Демидова или Левшунова под вторым 
номером? Дебаты журналистов The Athletic (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 9 июня 2024) 
Приз драфта НХЛ 2024 года не является секретом. Центрфорвард Бостонского 
университета Маклин Селебрини является лучшим проспектом этого года, и, 
как следствие, нет никаких сомнений или споров о том, что "Сан-Хосе Шаркс" 
сделают с выбором №1 в конце этого месяца. Авторы The Athletic, пишущие о 
молодых талантах драфта НХЛ, Кори Пронман и Скотт Уилер, поставили 
Селебрини в один ряд с "Шаркс" в итоговом рейтинге драфта. 
А что дальше? Драфт быстро становится очень интересным - начиная с "Чикаго 
Блэкхокс", которые имеют право выбора под номером 2. Следующим лучшим 
игроком для Уилера является динамичный российский вингер Иван Демидов. 
По мнению Пронмана, белорусский защитник из команды Университета штата 
Мичиган Артем Левшунов находится в одном ряду с Селебрини. 
Как пишет Скотт Пауэрс из The Athletic, эти два игрока выглядят главными 
кандидатами для "Чикаго", поскольку "Блэкхокс" начинают строить команду 
вокруг выбранного прошлым летом под первым номером Коннора Бедарда.  
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Поэтому мы попросили Пронмана и Уилера обсудить решение, с которым 
"Чикаго" столкнется в конце этого месяца и которое задаст тон всей оставшейся 
части драфта. Помогать им в дебатах будет Макс Бультман. 
Бультман: "Блэкхокс", очевидно, предстоит принять важное решение. Думаю, я 
могу предположить, на чем вы оба остановитесь, основываясь на ваших 
рейтингах, но Скотт, начнем с тебя. Как бы вы подошли к этому вопросу? 
Уилер: Я думаю, что "ястребы" должны исходить из плюсов. У них сильный, 
глубокий список молодых игроков, в котором основное внимание уделяется 
скорости и/или трудовой этике в нападении и надежности в защите. Кевин 
Корчински. Оливер Мур. Франк Назар. Сэм Ринзел. Лукас Райхель. Итан Дель 
Мастро. Райан Грин. Ник Лардис. Колтон Дач. Уайатт Кайзер. Роман Канцеров. 
Гэвин Хэйс. Нолан Аллан. Алекс Власик стал настоящей звездой клуба НХЛ. Но 
у них нет другой настоящей звезды за спиной Бедарда. 
Я очень верю в Левшунова. В этом году он был вторым номером в моем списке 
дольше, чем Демидов, и его габариты и свобода в игре впечатляют. Я думаю, 
что он станет звездой, но не уверен, что он №1, и в этом классе после 
Селебрини нет игрока, который был бы более талантлив, чем Демидов. Я вижу 
мастерство первой линии, уровень игры. Потенциальный помощник Бедарда 
при игре пять на пять и в первой спецбригаде большинства. Я говорю о 
перспективе Демидова набирать очки за игру. Им понадобится еще один или 
два таких игрока рядом с Бедардом (у каждой топ-команды их минимум два, а 
иногда три или четыре), и лучший способ найти такого игрока - задрафтовать 
его, потому что такие парни почти никогда не предлагаются на рынке 
свободных агентов. 
Хотя мы ожидаем, что в следующем году "Блэкхокс" снова получат высокий 
выбор, есть вероятность, что они не выиграют ни одну из лотерей и даже не 
будут выбирать снова под вторым номером. Вполне вероятно, что это их 
лучший и единственный шанс выбрать форварда с потенциалом Демидова. 
Бультман: Кори, кого, по-вашему, "Блэкхокс" должны задрафтовать? 
Пронман: Левшунов - мой выбор под номером 2. Он соответствует всем 
требованиям. У него есть базовые навыки и хорошее катание уровня НХЛ. У 
него отличные руки и чувство атаки. Он демонстрировал в "Большой десятке" 
NCAA больше нападения, чем Оуэн Пауэр или Куинн Хьюз в том же возрасте. 
Ему также доверяли время в тяжелых ситуациях, а также он играл в 
меньшинстве за "Мичиган Стэйт", хотя его игра в обороне - не главное, что мне 
в нем нравится. Он провел, возможно, лучший сезон современной эпохи среди 
защитников, доступных на драфте из колледжа. Так случилось, что он сделал 
это в том же сезоне, в котором Зеев Буйум был тоже одним из лучших. В моем 
списке Левшунов выглядит как потенциальный защитник №1 в НХЛ. В нем есть 
немного Брента Бернса. 
Почти ко всем остальным топ-проспектам есть вопросы. У Кайдена Линдстрома 
есть небольшие вопросы по здоровью и нападению. У Антона Силаева есть 
небольшие вопросы по движению шайбы. Для Демидова это габариты и 
небольшие проблемы с катанием. У Силаева и Демидова также есть русский 
фактор. Я бы рассмотрел здесь Картера Якемчука, но не думаю, что это 
всеобщее мнение в лиге. 
Я могу выбрать Левшунова и спать спокойно. Он, похоже, на пути к звезде и 
может заполнить невероятно сложное место потенциального первого 
защитника большинства, если он попадет в состав. 
Бультман: Я думаю, что мысль Скотта о максимизации плюсов этого выбора 
очень интересна. Кори, в вашем списке Демидов, очевидно, стоит ниже, но в 



 

 

этом списке учитываются не только плюсы. Вы согласны с тем, что Демидов - 
самый перспективный игрок? 
Пронман: Ну, я думаю, что у Левшунова есть куча возможностей. Я думаю, что 
он второй по таланту игрок на драфте. Это явный атлетизм, смешанный с 
явным мастерством НХЛ. Демидов - самый квалифицированный игрок на 
драфте, но для меня потенциал - это нечто большее, чем просто чистое 
мастерство, поскольку я также считаю, что у Левшунова есть тонна природного 
нападения. 
Если Левшунов заиграет, то вы можете соединить точки с Бернсом или Эриком 
Карлссоном. Демидова можно сравнить с Артемием Панариным или Кириллом 
Капризовым. Все они - элитные игроки, которых я хотел бы иметь в команде, но 
я предпочел бы игрока №1, который претендовал бы на Норрис Трофи. Я также 
не верю в то, что у Демидова есть потенциал того же уровня. Он невероятно 
искусен, но у него есть атлетические ограничения с его габаритами и неловким, 
хотя и мощным шагом, которые беспокоят меня в том, как его игра перенесется 
в НХЛ. С Левшуновым у меня таких сомнений нет, а разрыв в мастерстве не 
позволяет преодолеть большой разрыв в атлетизме. 
Бультман: Скотт, вы упомянули о сложности поиска на рынке свободных 
агентов, набирающих очки за игру, таких как Демидов. Справедливо ли будет 
предположить, что найти потенциальных защитников топ-пары вроде 
Левшунова не менее сложно? Или дело скорее в том, что вы прогнозируете, что 
он не дотягивает до этого уровня? 
Уилер: Очевидно, что найти защитников первой пары тоже невероятно сложно, 
но я думаю, что это зависит от того, считаете ли вы Левшунова настоящим 
первым номером. По мнению Кори, вероятность того, что вы ошибетесь в 
прогнозе Левшунова, меньше, чем в прогнозе Демидова. Но я не думаю, что это 
должно быть решающим фактором в таком важном решении, как это. Как бы ни 
было тяжело в практическом плане скаутам и менеджерам НХЛ, хорошие из них 
умеют рисковать и смело смотреть в будущее. Именно так можно найти звезд.  
Мне нравится сравнение Артема с Брентом Бернсом, но я не вижу в игре 
Левшунова никакого Карлссона, и я думаю, что те области его игры, над 
которыми действительно нужно работать, - это тонкость и чувство 
игры/принятие решений в нападении - то, что у игроков вроде Карлссона и 
Фокса есть в избытке. В игре Левшунова все еще есть некоторая сырость, 
которая связана с некоторым риском прогнозирования. Атлетические данные у 
него явно есть. Он талантлив. В этом сезоне, будучи новичком в колледже, он 
играл в нападении и защите на очень высоком уровне. Я думаю, что он тоже 
близок к этому, и есть реальный шанс, что он станет более результативным 
игроком НХЛ. Но ему придется сделать несколько важных шагов, чтобы стать 
по-настоящему элитным игроком, как собственно и Демидову. 
Бультман: Кори, Скотт сказал, что это может быть последний шанс для "Чикаго" 
задрафтовать такого форварда, как Демидов. Как бы вы отреагировали на это? 
Пронман: Я думаю, что разница не столько в позиционном аспекте, сколько в 
прогнозах. Я думаю, что Скотт прогнозирует Демидова как потенциального 
вингера с 90-100 очками, а я вижу потенциального вингера с 70-80 очками. Я 
вижу в Левшунове потенциального защитника первой пары, а Скотт, похоже, 
больше склоняется к защитнику второй пары. 
Вы можете взять Демидова под вторым номером, если вы видите в нем 
потенциального следующего Панарина или Капризова. Это суперзвезды. В 
этом сезоне я не увидел в нем таких результатов, как, скажем, от Матвея 
Мичкова, хотя у Демидова есть габариты и конкурентные преимущества перед 
Матвеем, но его атакующие качества отстают в разы. Для меня 



 

 

сравнительными моделями для Демидова были такие имена, как Лукас 
Рэймонд, Кевин Фиала и Джефф Скиннер. 
Я, честно говоря, не так впечатлен доминированием Демидова в МХЛ, как 
некоторые другие. Безусловно, это здорово, и он невероятно искусен. Но эта 
лига уже не та, что была раньше. Я часто вижу, как его игру сравнивают с игрой 
Никиты Кучерова в той же лиге в том же возрасте. Сейчас в МХЛ 37 команд (по 
сравнению с 29, когда играл Кучеров), и это в эпоху, когда такие команды, как 
СКА, имеют по три команды в этой лиге. Лучший российский проспект на 
следующем драфте - Иван Рябкин, конкурентоспособный форвард среднего 
роста, который забивал почти столько же, сколько Демидов перед драфтом в 
этой лиге.  
Я просто хотел бы посмотреть, что Демидов может сделать против взрослых 
игроков в ВХЛ/КХЛ, прежде чем возводить его в особый статус перспективного. 
Если у вас нет проблем с катанием, то я могу в какой-то степени выбрать его, 
но, как я уже говорил, у меня есть проблемы с проецированием этого стиля на 
НХЛ, с чем некоторые скауты НХЛ соглашаются и не соглашаются. 
Бультман: Скотт, как вы оцениваете Демидова в МХЛ, особенно в отсутствие 
некоторых знаковых международных событий? 
Уилер: Это немного усложняет процесс оценки, но в конечном итоге мы просто 
имеем то, что имеем. Я бы хотел увидеть его на турнирах U18, U20 и "Глинке", 
но я также не сомневаюсь, что, основываясь на уровне его таланта в МХЛ, на 
том, что он дважды становился MVP, на том, как он снова проявил себя в плей-
офф, и на том, что в последние два года он обыгрывал более возрастных 
игроков на драфте, он бы доминировал на этих соревнованиях и скорее 
укрепил, чем ухудшил свои позиции в качестве претендента № 2/3 на драфте 
из-за этого. 
У нас также есть несколько профессиональных примеров для оценки. Демидов 
набрал пять очков в трех выставочных матчах КХЛ и получил место в 
стартовом составе СКА вместо Мичкова. В одной игре ВХЛ он нанес шесть 
бросков по воротам и реализовал восемь попыток. В составе СКА набрал 
четыре очка в четырех матчах Sochi Hockey Open против команд КХЛ (и 
сборной России U25). Это не та выборка из регулярного чемпионата КХЛ, 
которая была у Мичкова, но я думаю, что он, скорее всего, играл бы немного 
больше на профессиональном уровне, если бы не потерял полтора месяца 
осенью из-за травмы колена. 
Бультман: Хорошо, я дам каждому из вас заключительное слово, чтобы 
закончить разговор. Кори, ты первый. 
Пронман: Я думаю, что у Левшунова есть много причин для радости. Он игрок 
уровня НХЛ. У него масса атакующих навыков и инстинктов. Они с Буйумом 
были настолько хороши, насколько я когда-либо видел в студенческом хоккее. 
Он доказал, что может играть против более возрастных игроков и добиваться 
успеха. Он играет на отличной позиции. Он находится на невероятной 
траектории развития и уже два года успешно играет в Северной Америке. С 
первой же игры, которую я увидел в USHL, он показался мне уникальной 
перспективой. Он выглядит как потенциальный звездный защитник №1 в НХЛ и 
такой игрок, вокруг которого можно построить команду. 
На этом драфте есть и другие отличные проспекты, но нет другого игрока с 
таким чистым профилем, который, по моему мнению, имеет такое количество 
плюсов, за исключением Селебрини. 
Уилер: Если уровень Демидова соответствует тому типу игроков, который 
выделил Кори (Рэймонд или Фиала) - а я считаю, что это так - то вы можете 
получить с 60-70-очковым вингера под вторым номером, но есть также большая 



 

 

вероятность, что Левшунов - лучший игрок. Если же он окажется на другом 
конце спектра (Панарин или Капризов), то, скорее всего, не будет иметь 
значения, насколько хорош Левшунов, потому что очки стоят дорого. Такой тип - 
это лучшие игроки в подавляющем большинстве команд НХЛ (количество 
защитников в лиге, которые лучше, можно пересчитать по пальцам одной руки), 
и они с Бедардом будут одной из лучших двойных связок в лиге при таком 
сценарии. Я бы рискнул.  
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